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SEÑOR PRESIDENTE DE ESTA HONORABLE LEGISLATURA 

PROVINCIAL, 

SEÑORES LEGISLADORES Y SEÑORAS LEGISLADORAS,  

SEÑORES DIPUTADOS Y DIPUTADAS Y SENADORES Y 

SENADORAS NACIONALES,  

AUTORIDADES DEL PODER JUDICIAL, 

AUTORIDADES DE LAS FUERZAS ARMADAS Y DE 

SEGURIDAD, 

INTENDENTES Y JEFES COMUNALES, 

TRABAJADORAS Y TRABAJADORES LEGISLATIVOS,  

QUERIDAS Y QUERIDOS CHUBUTENSES, 

 

MUY BUENOS DÍAS.  

VENGO A DEJAR INAUGURADO EL 50º (QUINCUAGÉSIMO) 

PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA LEGISLATURA 

PROVINCIAL CONFORME LO DISPONE NUESTRA 

CONSTITUCIÓN EN SU ARTÍCULO 131. 

CADA PRIMER DÍA HÁBIL DE MARZO INICIAMOS UN NUEVO 

PERÍODO LEGISLATIVO, Y PONEMOS 

INSTITUCIONALMENTE EN MARCHA ESTE ESPACIO DE LOS 

CONSENSOS. 

HACE UN AÑO ATRÁS, Y ADAPTÁNDONOS A LAS 

CONDICIONES QUE DURANTE MÁS DE DOS AÑOS NOS 
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IMPUSO UNA PANDEMIA EXCEPCIONAL, DABA ESTE 

DISCURSO DE CARA A INAUGURAR EL 49º 

(CUADRAGÉSIMO NOVENO) PERÍODO ORDINARIO DE 

SESIONES DE LA LEGISLATURA DE MANERA VIRTUAL. 

 

HOY, GRACIAS AL GRAN ESFUERZO CONJUNTO QUE 

HEMOS ENCARADO DESDE EL GOBIERNO PARA HACER 

FRENTE A ESTE VIRUS JUNTO A TODOS LOS SECTORES 

PRODUCTIVOS, SOCIALES, Y DE LA MANO DE LAS Y LOS 

CHUBUTENSES EN SU CONJUNTO, ESTAMOS EN 

CONDICIONES DE EMPEZAR A DAR VUELTA UNA DE LAS 

PÁGINAS MÁS DIFÍCILES DE NUESTRA HISTORIA.  

LOS DESAFÍOS PARA LO QUE VIENE SON MUCHOS, PERO 

NUESTRAS GANAS Y NUESTRA FUERZA SON MÁS, POR LO 

QUE, EN ESTE DÍA, QUIERO CONVOCAR A TODA LA 

DIRIGENCIA DEL CHUBUT, POLÍTICA, ECONÓMICA, 

SINDICAL Y SOCIAL A QUE, DURANTE ESTE AÑO, 

HAGAMOS EL MEJOR DE NUESTROS ESFUERZOS PARA 

QUE LA COOPERACIÓN Y EL INTERÉS DE LAS Y LOS 

CHUBUTENSES PRIMEN SOBRE LOS INTERESES DE LAS 

PERSONAS Y DE LA POLÍTICA. 

Y CREEMOS QUE ES EN ESTA LEGISLATURA DONDE ESA 

SÍNTESIS SUPERADORA DE LAS DIFERENCIAS, ESA 

SÍNTESIS QUE LOGRE ANTEPONER EL DESARROLLO DE 

NUESTRA PROVINCIA Y SU GENTE SOBRE CUALQUIER 

OTRA CONSIDERACIÓN, DEBE ALCANZAR SU MÁXIMA 
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EXPRESIÓN. ESE ES EL PRIMER MENSAJE QUE DESEO 

DEJARLES.  

POR ELLO, ME PARECE IMPORTANTE QUE, EN PRIMER 

LUGAR, PODAMOS ESTABLECER UNA VISIÓN 

COMPARTIDA, CONJUNTA, SOBRE LO QUE TENÍAMOS Y 

SOBRE LAS COSAS QUE HEMOS LOGRADO, LOS AVANCES 

Y PROGRESOS CONSEGUIDOS, Y NO ESTOY HABLANDO DE 

ESTE GOBERNADOR NI DE UN GOBIERNO, SINO DE TODAS 

Y TODOS LOS CHUBUTENSES.  

CUANDO ASUMIMOS NUESTRO GOBIERNO NOS 

ENCONTRAMOS CON UN AGOTAMIENTO DEL MODELO 

ANTERIOR Y, POR ENDE, CON EL GRAN DESAFÍO DE 

DIVERSIFICAR NUESTRA MATRIZ PRODUCTIVA, NUESTRO 

MODELO DE DESARROLLO, PARA HACERLO SOSTENIBLE 

ECONÓMICA, SOCIAL Y AMBIENTALMENTE.  

TODO ESTO EN EL MARCO DE UNA ESTRUCTURA DE 

ENDEUDAMIENTO Y DE FINANCIAMIENTO QUE ERAN 

INCOMPATIBLES E INSOSTENIBLES, LO QUE 

PROFUNDIZABA INEXORABLEMENTE, DÍA TRAS DÍA, EL 

DETERIORO DE LA DEUDA MÁS IMPORTANTE QUE 

VENÍAMOS ACUMULANDO: LA DEUDA CON CHUBUT, CON 

LAS Y LOS CHUBUTENSES.  

 

YA CON UN PLAN EN MARCHA Y HABIENDO OBTENIDO 

LOS PRIMEROS LOGROS, COMO FUE EL EXITOSO 

REPERFILAMIENTO DE NUESTRA DEUDA, SOBRE LO QUE 

HABLARÉ MÁS ADELANTE, TUVIMOS QUE REASIGNAR 
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NUESTRAS PRIORIDADES Y REENFOCAR NUESTROS 

OBJETIVOS PARA HACER FRENTE A UN VIRUS DEL CUAL 

DESCONOCÍAMOS SU ALCANCE.  

 

COMO LES DECÍA PREVIAMENTE, ESTAMOS EN 

CONDICIONES DE EMPEZAR A DAR VUELTA ESTA PÁGINA, 

UNA DE LAS MÁS DIFÍCILES DE NUESTRA HISTORIA, PERO 

ANTES, QUIERO DEDICAR UN SENTIDO PÉSAME A TODAS 

LAS PERSONAS Y FAMILIAS QUE HAN PERDIDO SERES 

QUERIDOS POR ESTA DOLOROSA Y CRUEL PANDEMIA.  

TAMBIÉN UN ABRAZO SOLIDARIO PARA AQUELLAS 

PERSONAS QUE SIGUEN PADECIENDO LA ENFERMEDAD Y 

SUS SECUELAS. NUNCA OLVIDAREMOS A CADA FAMILIA 

CHUBUTENSE QUE HAYA SUFRIDO LAS CONSECUENCIAS 

DE ESTA ENFERMEDAD. MI CORAZÓN ESTÁ CON CADA 

UNA DE ELLAS. 

EN IGUAL SENTIDO, QUIERO AGRADECER AL PERSONAL 

DE NUESTRO SISTEMA SANITARIO, PÚBLICO Y PRIVADO, 

POR EL COMBATE EXTENUANTE QUE HAN LIBRADO -Y 

SIGUEN LIBRANDO- PARA PALIAR EL DOLOR DE ESTA 

PANDEMIA.  

 

CHUBUT, ESTE GOBERNADOR Y ESTE GOBIERNO SIEMPRE 

ESTARÁN AGRADECIDOS A TODAS LAS PERSONAS QUE, 

DESDE UNA AMBULANCIA, UNA SALA DE URGENCIAS, UNA 

RECEPCIÓN, UN SERVICIO DE LIMPIEZA, UNA UNIDAD DE 
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CUIDADOS INTENSIVOS, UNA FARMACIA O UN 

QUIRÓFANO HAN SIDO -Y SON- EL ROSTRO DE NUESTRO 

SISTEMA SANITARIO. MUCHAS GRACIAS. 

Y REITERO, GRACIAS AL ESFUERZO DE TODOS Y AL 

TRABAJO MANCOMUNADO QUE HEMOS ENCARADO CON 

EL GOBIERNO NACIONAL, AL PLAN DE VACUNACIÓN E 

INMUNIZACIÓN CONTRA EL COVID 19, HOY PODEMOS 

VOLVER A ENCONTRARNOS EN ESTE RECINTO 

EMBLEMÁTICO, PARTE FUNDAMENTAL DEL 

SOSTENIMIENTO DE LA DEMOCRACIA, TAMBIÉN EN 

NUESTRA PROVINCIA. 

MIENTRAS TRABAJAMOS FUERTE PARA FRENAR LA 

PANDEMIA, PRIMERO, Y REVERTIR SU IMPACTO EN TODOS 

LOS ÓRDENES, DESPUÉS, SEGUIMOS AVANZANDO EN LA 

RESOLUCIÓN Y REORDENAMIENTO DE LOS ENORMES 

DESAFÍOS QUE ACARREABA Y, MUCHOS DE LOS CUALES, 

AÚN ACARREA NUESTRA PROVINCIA.  

SÉ QUE, MUCHAS VECES, HABLAR DE HECHOS, DE 

NÚMEROS, DE DATOS, DE DECISIONES DE POLÍTICA 

PÚBLICA, PUEDE RESULTAR TEDIOSO PARA QUIEN NOS 

ESCUCHA, PERO NO POR ELLO QUIERO DEJAR DE 

CUMPLIR CON UNO DE MIS DEBERES DE GOBERNADOR, DE 

FUNCIONARIO PÚBLICO, QUE ES EL DE RENDIR CUENTAS 

DE LA GESTIÓN, CONTARLES A TODOS QUÉ HEMOS 

HECHO, CÓMO ESTAMOS Y QUÉ PROYECTAMOS PARA LO 

QUE VIENE.  
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DESARROLLO (NO LEER) 

EN EL AÑO 2020, Y CON MUCHO ESFUERZO, FUIMOS UNA 

DE LAS PRIMERAS PROVINCIAS EN REPERFILAR NUESTRA 

DEUDA INTERNACIONAL, DE 650 MILLONES DE DÓLARES, 

UN LOGRO DE ESTA GESTIÓN QUE NOS PERMITIÓ 

SACARNOS EL LAZO DEL CUELLO Y MEJORAR LAS 

CONDICIONES ECONÓMICAS Y FINANCIERAS PARA PODER 

PROYECTAR EL FUTURO DE CHUBUT.  

EN ESTE MARCO, Y DADA LA CRISIS GLOBAL DE LA CUAL 

NUESTRA PROVINCIA NO ESTUVO EXENTA, EL 2020 FUE 

EL AÑO CON MENOR RECAUDACIÓN DESDE 2006, POR 

ESO QUE, PARA EL 2021, Y SUPERADAS LAS 

CONSECUENCIAS MÁS CRÍTICAS QUE LA PANDEMIA 

EJERCIÓ SOBRE LA ECONOMÍA, NO SOLO PROVINCIAL Y 

NACIONAL, SINO TAMBIÉN INTERNACIONAL, NOS 

PROPUSIMOS EL ORDENAMIENTO INTEGRAL DE LA 

CUENTAS PÚBLICAS. 

DADO LO ANTERIOR, EL 2021 NOS IMPULSÓ A LLEVAR 

ADELANTE UN REORDENAMIENTO GENERAL DEL ESTADO, 

A REORDENAR LAS CUENTAS PÚBLICAS Y A SENTAR LOS 

CIMIENTOS FIRMES PARA EL DESARROLLO DEFINITIVO DE 

LA PROVINCIA. ES OPORTUNO DECIRLO, Y ME PERMITO UN 

PARÉNTESIS, PARA AGREGAR QUE JAMÁS ESE 

ORDENAMIENTO IMPLICÓ DEJAR SIN SU FUENTE DE 

INGRESO A UN SOLO TRABAJADOR O TRABAJADORA DEL 

ESTADO. 



 

8 

 

EN MATERIA ECONÓMICA HEMOS LOGRADO OBJETIVOS 

QUE INDICAN QUE VAMOS POR EL BUEN CAMINO:  

▪ RECUPERACIÓN ECONÓMICA Y PUESTA EN MARCHA DE 

TODOS LOS SECTORES PRODUCTIVOS.  

▪ ORDENAMIENTO DE LAS CUENTAS PÚBLICAS Y 

DISMINUCIÓN DE LOS DÉFICIT PRIMARIO Y FINANCIERO. 

▪ ACUERDOS DE MEJORA SALARIAL A TODA LA PLANTA 

DE EMPLEADOS.  

▪ ACUERDOS COMPROMETIDOS Y PAGADOS A 

PROVEEDORES Y ORGANISMOS PÚBLICOS 

PROVINCIALES.  

▪ MEJORAMIENTO DEL NIVEL DE INGRESOS DE LIBRE 

DISPONIBILIDAD.  

▪ AUMENTO DE LA CAPACIDAD DE COBERTURA DE LA 

MASA SALARIAL PROVINCIAL CON RECURSOS PROPIOS.  

▪ MEJORAMIENTO DEL PERFIL DE VENCIMIENTOS DE 

DEUDAS FINANCIERAS. 

EL DÉFICIT FINANCIERO DE 2020 FUE DE 16.200 MILLONES 

DE PESOS, EN UN CONTEXTO DE RECESIÓN ECONÓMICA 

GLOBAL, EN TANTO QUE EL TERCER TRIMESTRE DE 2021 

CONCLUYÓ CON UN RESULTADO DEFICITARIO EN 1.227 

MILLONES DE PESOS. ESTO SIGNIFICA QUE LA REDUCCIÓN 

DEL RESULTADO FINANCIERO FUE DE 15.000 MILLONES 

DE PESOS, ESTO ES EL 92,5% MENOS. Y NOS 
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PROPONEMOS PARA EL 2022 UN SUPERÁVIT QUE 

ALCANCE UN ESTIMADO DE 6.834 MILLONES DE PESOS.  

ESTE GRAN ESFUERZO Y RESULTADO CONSEGUIDO ES LA 

CRISTALIZACIÓN MÁS ACABADA DEL PROCESO DE 

REORDENAMIENTO SUSTENTABLE DE LAS CUENTAS DE 

NUESTRA CASA, LA CASA DE TODOS Y TODAS.  

EL MEJORAMIENTO DE LAS CUENTAS INTERNAS FUE 

IMPORTANTE EN LA MEDIDA EN QUE NOS DIO AIRE Y 

PERMITIÓ RECUPERAR LA CAPACIDAD DE PAGO DE LOS 

HABERES MENSUALES EN UN SOLO TRAMO, REALIZAR EL 

ABONO DE SALARIOS EN LA PRIMERA SEMANA DE CADA 

MES Y HACER FRENTE A LA DEVOLUCIÓN DE LAS DEUDAS 

CONTRAÍDAS CON LOS EMPLEADOS PÚBLICOS 

PRODUCTO DEL ESCALONAMIENTO DE 2020.  

TAMBIÉN SE CONTINUÓ CON LA REGULARIZACIÓN DE LAS 

DEUDAS CON LOS PROVEEDORES Y SE MANTUVO AL DÍA 

EL CRONOGRAMA DE PAGOS DE LA DEUDA PÚBLICA 

EXISTENTE. 

EN ESTE SENTIDO, EN LA SEGUNDA MITAD DEL AÑO SE 

COMENZARON A CERRAR Y A PAGAR LOS ACUERDOS DE 

AUMENTOS SALARIALES DE LOS DIFERENTES 

ORGANISMOS, DEMOSTRANDO UN COMPROMISO QUE 

HABÍAMOS ASUMIDO, QUE ERA EL DE UN ESTADO QUE 

PONGA EN VALOR EL TRABAJO DE SUS AGENTES Y EL 

SERVICIO PÚBLICO COMO CONCEPTO.  

LA MEJORA EN LAS CUENTAS FISCALES FUE PRODUCTO 

DE INCREMENTOS SOSTENIDOS EN LOS INGRESOS 
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PROVENIENTES DE FUENTES PROVINCIALES Y 

NACIONALES, PERO TAMBIÉN FUE LA CONSECUENCIA DEL 

REPERFILAMIENTO DE LAS DEUDAS CONTRAÍDAS QUE 

NOS PERMITIERON TENER MAYOR DISPONIBILIDAD DE 

RECURSOS E INDEPENDENCIA FINANCIERA.  

LA COMBINACIÓN DE ESTAS DOS VARIABLES -AUMENTO 

DE LOS INGRESOS Y UN EXITOSO REPERFILAMIENTO DE 

DEUDA- LE PERMITIÓ A NUESTRA PROVINCIA RECUPERAR 

SU CAPACIDAD DE PAGO SOBRE LOS COMPROMISOS 

ASUMIDOS Y COMPROMETIDOS, POR UN LADO, 

PROVEYÉNDOLA DE HERRAMIENTAS QUE LE DEN LA 

POSIBILIDAD DE CONTINUAR, DE AHORA EN ADELANTE, 

CON EL CAMINO A LA SUSTENTABILIDAD, PREVISIBILIDAD 

Y ORDEN, POR OTRO.  

A PARTIR DE AHORA, EN MATERIA ECONÓMICA LA 

PROVINCIA COMIENZA UN PERÍODO DE RECUPERACIÓN, 

UNA VEZ QUE YA AFRONTAMOS EL GRUESO DE LAS 

DIFICULTADES FINANCIERAS -QUE NO ERAN NUEVAS, NO 

LAS CONTRAJO ESTE GOBIERNO, SINO QUE VIENEN DE 

LARGO-, MÁS LAS OCASIONADAS POR LA PANDEMIA 

COVID 19. 

LA MODERNIZACIÓN, PROGRESIVIDAD Y ACTUALIZACIÓN 

(DE ACUERDO CON LAS TENDENCIAS IMPOSITIVAS 

GLOBALES) DE NUESTRO SISTEMA TRIBUTARIO TAMBIÉN 

FUE UN OBJETIVO QUE NOS PROPUSIMOS DURANTE EL 

AÑO 2021.   
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▪ SE PUSO AL COBRO NUEVAMENTE, LUEGO DE MÁS 

DE 10 AÑOS, EL IMPUESTO INMOBILIARIO RURAL 

LUEGO DE UN COMPLEJO TRABAJO DE 

CONFORMACIÓN DEL PADRÓN INMOBILIARIO. EN 

TÉRMINOS DE RECAUDACIÓN DURANTE EL 2021, LA 

PROVINCIA PERCIBIÓ LA SUMA DE MÁS 25 MILLONES 

DE PESOS. 

▪ POR SU PARTE, A PARTIR DE LA PROPUESTA 

REALIZADA POR ESTE GOBERNADOR, SE ELIMINÓ LA 

EXENCIÓN DEL IMPUESTO SOBRE LOS INGRESOS 

BRUTOS QUE TENÍA EL BANCO DEL CHUBUT, LO QUE 

IMPLICÓ LA RECAUDACIÓN DEL TRIBUTO DURANTE 

EL 2021 POR LA SUMA DE POCO MÁS DE 300 

MILLONES. 

▪ DURANTE EL MES DE ENERO DEL 2021, SE 

DESIGNARON AGENTES DE RETENCIÓN DEL 

IMPUESTO DE SELLOS A LOS SERVICIOS 

ADMINISTRATIVOS DE LAS DEPENDENCIAS QUE 

TRABAJAN CON LA OBRA PÚBLICA, DE TAL MANERA 

DE PERCIBIR EL IMPUESTO AL MOMENTO DE 

CELEBRAR ACTOS ADMINISTRATIVOS POR 

ACTUALIZACIONES DE PRECIOS Y CERTIFICADOS DE 

REDETERMINACIONES DE PRECIOS, ORIGINANDO UN 

INCREMENTO EN LA RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO 

DE MÁS DE 1.300.000 PESOS. 

▪ EN LOS PRIMEROS MESES DEL AÑO SE TRABAJÓ EN 

EL PROYECTO DEL RÉGIMEN ESPECIAL DE 
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REGULARIZACIÓN TRIBUTARIA, A TRAVÉS DE LA 

CUAL SE REGULARIZARON MÁS DE 1.800 MILLONES 

DE PESOS.  

▪ EN EL MES DE MARZO DEL 2021, A PARTIR DEL 

TRABAJO REALIZADO EN EL ÁREA DE SISTEMAS, SE 

ADHIRIÓ AL SIRTAC O SISTEMA DE RETENCIÓN DE 

TARJETAS DE CRÉDITOS DESARROLLADO EN EL 

ÁMBITO DE COMISIÓN ARBITRAL, QUE CAPTA LAS 

OPERACIONES QUE SE ENCUENTRAN ALCANZADA 

POR NUESTRA NORMATIVA TRIBUTARIA Y RETIENE 

EL IMPUESTO EN LA FUENTE. LA APLICACIÓN DE 

ESTE RÉGIMEN IMPLICÓ UNA RECAUDACIÓN DE 1.283 

MILLONES DE PESOS. 

▪ DESDE LAS ÁREAS DE RECAUDACIÓN Y 

FISCALIZACIÓN DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA, SE 

LLEVARON A CABO LIQUIDACIONES Y 

DETERMINACIONES IMPOSITIVAS, POR MÁS DE 700 

MILLONES DE PESOS.  

 

EL RESULTADO DE TODAS ESTAS ACCIONES, MÁS OTRAS 

LLEVADAS A CABO, HA ARROJADO UNA RECAUDACIÓN 

EFECTIVA DE IMPUESTOS, TASAS Y OTROS RECURSOS 

TRIBUTARIOS POR ALGO MÁS 32.200 MILLONES DE 

PESOS, DE REGALÍAS HIDROCARBURÍFERAS POR MÁS DE 

34.900 MILLONES DE PESOS Y DE REGALÍAS 

HIDROELÉCTRICAS POR MÁS DE 106 MILLONES DE PESOS.  
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EN LO QUE RESPECTA A LAS CUESTIONES IMPOSITIVAS 

QUIERO RECORDAR EN ESTE ÁMBITO NUESTRO INTERÉS Y 

VOLUNTAD DE SEGUIR TRABAJANDO PARA CONSEGUIR 

LOS CONSENSOS NECESARIOS PARA LA APROBACIÓN EN 

EL CONGRESO NACIONAL DE NUESTRO PROYECTO DE 

REPARACIÓN HISTÓRICA.  

NECESITAMOS SEGUIR MEJORANDO NUESTRA 

ESTRUCTURA DE INGRESOS PARA CONTINUAR 

AVANZANDO. REVERTIR LA CENTRALIDAD DEL SISTEMA 

TRIBUTARIO ARGENTINO ES LA CLAVE: CHUBUT APORTA 

MUCHO MÁS DE LO QUE NACIÓN NOS DEVUELVE.  

PARA ESO, ES IMPRESCINDIBLE FORTALECER DESDE EL 

GOBIERNO CENTRAL UNA MIRADA HACIA LAS 

PROVINCIAS DESDE SU POTENCIAL, DESDE LAS 

POSIBILIDADES Y LA CAPACIDAD DE CADA UNA DE ELLAS 

DE APORTAR AL DESARROLLO DEL CONJUNTO.  

 

AVANZAR EN UN PROCESO DE EQUIPARACIÓN DE 

OPORTUNIDADES PARA TODOS LOS ARGENTINOS Y 

ARGENTINAS DEPENDE DE LA MIRADA QUE EL GOBIERNO 

CENTRAL TENGA SOBRE TODAS LAS PROVINCIAS.  

 

FINALMENTE, QUERÍA DESTACAR QUE, PARA ESTE AÑO 

2022, SUMAMOS OTRA HERRAMIENTA EN POS DE LA 

PROMOCIÓN DE LA IGUALDAD REAL, ELABORÁNDOSE 

POR PRIMERA VEZ EN LA PROVINCIA DEL CHUBUT UN 

PRESUPUESTO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO.  
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TODO ESTO TIENE QUE VER CON EL COSTADO FISCAL Y 

FINANCIERO. EN CUANTO A LA ECONOMÍA REAL, 

SEGUIMOS SIENDO LA CUARTA PROVINCIA 

EXPORTADORA GRACIAS A LA POTENCIA DE LA 

INDUSTRIA PETROLERA, NUESTRA INDUSTRIA INSIGNIA, 

MOTOR DEL DESARROLLO DE LA ARGENTINA, UN SECTOR 

PRODUCTIVO PIONERO, PROTAGONISTA Y LÍDER DE LA 

INDUSTRIA, NO SOLO PROVINCIAL, SINO TAMBIÉN 

NACIONAL. 

DURANTE LA PANDEMIA, POR SU CARÁCTER 

ESTRATÉGICO Y ESENCIAL, EL SECTOR SIGUIÓ 

TRABAJANDO CUANDO EL MUNDO Y NUESTRO PAÍS 

FUERON ASOLADOS POR UNA PANDEMIA INÉDITA. ASÍ Y 

TODO, FRUTO DE ESE ESFUERZO DE LAS EMPRESAS Y LOS 

TRABAJADORES, YA PARA NOVIEMBRE DEL AÑO 2020, 

HABÍAMOS RECUPERADO LOS NIVELES DE PRODUCCIÓN 

PREPANDÉMICOS. 

LA INDUSTRIA PETROLERA DE NUESTRA PROVINCIA 

GENERA EMPLEO PARA MÁS DE 15 MIL PERSONAS, YA SEA 

DE MANERA DIRECTA O INDIRECTA, CON BUENOS 

SALARIOS Y ESTABILIDAD, UN BIEN ESCASO EN ESTOS 

TIEMPOS, Y REPRESENTA ENTRE EL 30% Y EL 35% DE 

NUESTRA ECONOMÍA PROVINCIAL Y EL 37% DEL TOTAL 

DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL.  

EL 32% DE LA PRODUCCIÓN DE CRUDO LOCAL QUE SE 

EXPORTA AYUDA A NUESTRO PAÍS A GENERAR LAS 

DIVISAS DURAS NECESARIAS PARA SEGUIR IMPULSANDO 
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SU DESARROLLO, QUE REPRESENTAN MÁS DE 900 

MILLONES DE DÓLARES.  

PARA ESTE 2022, LAS OPERADORAS HAN 

COMPROMETIDO UNA INVERSIÓN CERCANA A LOS 1.000 

MILLONES DE DÓLARES. 

EN ESTE PUNTO, COMO GOBERNADOR, VAYA MI 

AGRADECIMIENTO A LAS 6 OPERADORAS QUE 

DESARROLLAN SUS ACTIVIDADES EN NUESTRA 

PROVINCIA, POR SU COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD 

SOCIAL EN ESTA ETAPA TAN DIFÍCIL QUE NOS TOCÓ 

ATRAVESAR A TODOS, Y POR SU DECISIÓN DE CUIDAR Y 

CONSERVAR LOS PUESTOS DE TRABAJO.  

Y TAMBIÉN A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y A 

SUS DIRIGENTES, A JORGE  “LOMA” ÁVILA, A JOSÉ 

LLUDGARD, A RAÚL “CONEJO” SILVA, A JORGE TABOADA. 

MI ESPECIAL AGRADECIMIENTO A ELLOS, POR HABER 

PUESTO EL CUERPO Y TOMADO LAS NECESARIAS, Y A 

VECES DIFÍCILES, DECISIONES EN UN MOMENTO TAN 

COMPLICADO PARA NUESTRA PROVINCIA Y NUESTRA 

PATRIA. 

LA INDUSTRIA PESQUERA ES OTRO DE LOS PRINCIPALES 

MOTORES DE LA ECONOMÍA DE CHUBUT Y REPRESENTA 

EL 27% DE LA EXPORTACIÓN DE LA PROVINCIA. 

HOY NOS ENCONTRAMOS ANTE EL DESAFÍO DE 

CONTINUAR CON EL PROCESO DE DIVERSIFICACIÓN DE 

NUESTROS RECURSOS, CON ESPECIES COMO LA 

MERLUZA, ENTRE OTRAS. 
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DURANTE EL 2021 SE PRIORIZÓ EN PRIMER LUGAR LA 

PROTECCIÓN DE LOS RECURSOS MARÍTIMOS, CON EL FIN 

DE PRESERVAR LA ACTIVIDAD PESQUERA A FUTURO. SE 

ADOPTARON MEDIDAS EJEMPLARES QUE NUNCA SE 

HABÍAN IMPLEMENTADO, OBTENIENDO COMO 

RESULTADO UNA MEJOR CALIDAD DE LOS PRODUCTOS 

DEL CHUBUT Y UN MEJOR RITMO DE ABASTECIMIENTO A 

LAS PLANTAS, QUE LE PERMITIERON PROCESAR CASI EN 

SU TOTALIDAD LOS RECURSOS EXTRAÍDOS DEL MAR. 

A PARTIR DE ESTO, SE LOGRÓ QUE EN CHUBUT SE 

DESEMBARCARAN MÁS DE 175 MIL TONELADAS DE 

LANGOSTINO, POSICIONANDO AL PUERTO DE MADRYN 

COMO EL NÚMERO 1 DE DESCARGA DE LANGOSTINOS DEL 

PAÍS CON MÁS DE 91 MIL TONELADAS. Y EN LO QUE VA DE 

LA TEMPORADA SE HA EXPORTADO MÁS DEL 66% DEL 

PRODUCTO ENTERO, LO QUE IMPLICA QUE LAS MEDIDAS 

DE PROTECCIÓN DEL RECURSO DAN RESULTADOS 

CUANTITATIVOS Y CUALITATIVOS HACIA UN SALTO DE 

CALIDAD, NO SOLO DE LOS PRODUCTOS SINO DE LA 

FORMA DE TRABAJAR. 

HEMOS TRABAJADO JUNTO CON EL RESTO DE LAS 

PROVINCIAS PATAGÓNICAS Y REALIZADO GESTIONES 

ANTE EL GOBIERNO NACIONAL EN POS DE LA BAJA DE 

LAS RETENCIONES DE SECTORES PRODUCTIVOS 

FUNDAMENTALES PARA LA REGIÓN.  

ES ASÍ COMO SE LOGRÓ REDUCIR LAS RETENCIONES A 

LAS EXPORTACIONES DE LOS PRINCIPALES PRODUCTOS 

PROVENIENTES DE LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS 
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EMPRESAS DE LA PROVINCIA. LAS RETENCIONES 

DISMINUYERON A UN RANGO ENTRE 0 Y 5% PARA LOS 

PRODUCTOS DE LA PESCA, MIENTRAS QUE PARA EL 

SECTOR LANERO LA BAJA DE RETENCIONES FUE AL 3% 

PARA LA LANA PEINADA.  

DURANTE EL 2021 HEMOS IMPULSADO, Y LO SEGUIREMOS 

HACIENDO EN EL 2022, LA PROPUESTA DE 

COMPENSACIÓN DEL CONCEPTO DEL 20% ZONA 

DESFAVORABLE. DEBEMOS ACOMPAÑAR AL SECTOR 

PRODUCTIVO, NUESTRAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS 

EMPRESAS PARA GENERAR VALOR Y MEJORAR LAS 

CONDICIONES DE COMPETITIVIDAD Y TRANSFORMAR 

NUESTRA MATRIZ PRODUCTIVA.  

ADEMÁS, CONTINUAMOS TRABAJANDO ANTE EL 

GOBIERNO NACIONAL POR LOS REEMBOLSOS POR 

PUERTOS PATAGÓNICOS QUE IMPLICA LA RESTITUCIÓN 

DE LOS BENEFICIOS DE EXPORTACIÓN.  

DEBEMOS ESTIMULAR LAS EXPORTACIONES DE LAS 

PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS DE LA REGIÓN 

PATAGÓNICA, MEDIANTE INCENTIVOS FISCALES QUE 

PERMITAN COMPENSAR LOS ELEVADOS COSTOS 

LOGÍSTICOS QUE SUFRE LA REGIÓN AL ESTAR ALEJADO 

DE LOS GRANDES CENTROS DE CONSUMO Y DE 

DISTRIBUCIÓN DE SUS PRODUCTOS.  

EN CUANTO AL SECTOR TURÍSTICO, LA REACTIVACIÓN DE 

LA INDUSTRIA LUEGO DE LA PANDEMIA HA SIDO 

EXCEPCIONAL. HEMOS TENIDO UNA TEMPORADA 
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FANTÁSTICA EN CHUBUT, CON NUESTRAS LOCALIDADES 

CON MÁS DEL 90% DE OCUPACIÓN DURANTE LOS MESES 

DE ENERO Y FEBRERO.  

DEBEMOS PONER EN VALOR NUESTRAS ÁREAS 

NATURALES PROTEGIDAS, POR ESO, EN EL 2022 

CONTINUAREMOS CON EL DESARROLLO DE PLANES DE 

MANEJO DE LAS ÁREAS QUE AÚN NO LAS TIENEN, COMO 

ES LA DE ROCAS COLORADAS EN COMODORO 

RIVADAVIA, LA REVISIÓN DEL PLAN DE MANEJO DEL ANP 

PENÍNSULA VALDÉS, LA PLANIFICACIÓN DEL 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL DE LAS ÁREAS RÍO 

ENGAÑO, HUEMUL HIELO, PUNTA LOMA, PENÍNSULA 

VALDÉS, PUNTA LEÓN, PIEDRA PARADA Y LOS ALTARES. 

DURANTE ESTE AÑO, TRABAJAREMOS EN LA 

REGLAMENTACIÓN DE LA LEY DE TURISMO PROVINCIAL. 

ESTO NOS PERMITIRÁ LA PUESTA EN FUNCIONAMIENTO 

DE DIFERENTES ÓRGANOS E INSTRUMENTOS DE GESTIÓN 

PARA CONSOLIDAR AL TURISMO SUSTENTABLE COMO 

POLÍTICA DE ESTADO. 

ESTOS ÓRGANOS APUNTALARAN Y FORTALECERÁN LA 

CONCERTACIÓN PÚBLICO-PRIVADA, PROPICIANDO 

DECISIONES Y ACCIONES PARA ASUMIR LAS 

RESPONSABILIDADES, ESFUERZOS Y RECURSOS ENTRE 

LOS DIFERENTES ACTORES COMPROMETIDOS, PARA EL 

LOGRO DE OBJETIVOS COMUNES QUE BENEFICIEN AL 

TURISMO. 
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LA CREACIÓN DE LA AGENCIA CHUBUT TURISMO 

AUMENTARÁ LA SINERGIA ENTRE LOS SECTORES 

PÚBLICO Y PRIVADO BUSCANDO LA EFICIENCIA EN 

MATERIA DE PROMOCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN, CON EL 

FIN DE INCREMENTAR EL TURISMO RECEPTIVO EN LA 

PROVINCIA.  

EN LO QUE RESPECTA A LA INFRAESTRUCTURA VENIMOS 

TRABAJANDO EN UNA AGENDA AMPLIA CON EL 

OBJETIVO DE POTENCIAR EL BIENESTAR Y EL 

DESAROLLO HUMANO, PERO TAMBIÉN DE MEJORAR LAS 

CONDICIONES PRODUCTIVAS QUE NOS PERMITAN UNA 

DIVERSIFICACIÓN Y COMPLEJIZACIÓN DE NUESTRA 

MATRIZ.  

A PESAR DE LAS DIFICULTADES, LA OBRA PÚBLICA 

NUNCA SE DETUVO. 

LA INFRAESTRUCTURA ENERGÉTICA SERÁ CLAVE PARA 

EL DESARROLLO DE NUESTRA PROVINCIA. EN ESTE 

PUNTO, LA OBRA DEL INTERCONECTADO ELÉCTRICO 

ESQUEL-TECKA-GOBERNADOR COSTA-RÍO MAYO ES 

FUNDAMENTAL.  

LA CONCRECIÓN DE ESTA OBRA, POR LA QUE TANTO 

TRABAJAMOS PARA QUE SEA INCLUIDA EN EL 

PRESUPUESTO NACIONAL, CONLLEVA QUE LAS 

LOCALIDADES DE TECKA, GOBERNADOR COSTA, RÍO 

PICO, SAN MARTÍN, ATILIO VIGLIONE, ALDEA APELEG, 

FACUNDO, RÍO SENGUER, RÍO MAYO, ALDEA BELEIRO, 
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RICARDO ROJAS Y LAGO BLANCO DEJARÁN DE 

DEPENDER DEL USO DE LA GENERACIÓN AISLADA. 

A FINES DEL 2021 ANUNCIAMOS QUE INICIARÍAMOS LAS 

OBRAS DEL SISTEMA DE INTERCONECTADO ELÉCTRICO 

PROVINCIAL  GARAYALDE – CAMARONES. HOY LAS DOS 

ETAPAS DE ESA OBRA YA ESTÁN LICITADAS, LO QUE 

IMPLICA UNA INVERSIÓN DESDE EL ESTADO PROVINCIAL 

DE 2000 MILLONES DE PESOS. UNA OBRA EMBLEMÁTICA 

PARA LOS VECINOS Y EL DESARROLLO DE CAMARONES, 

UNA CIUDAD QUE TIENE UN GRAN POTENCIAL DESDE LA 

INDUSTRIA DE LA PESCA Y EL TURISMO, DOS 

COMPONENTES CENTRALES DE LA MATRIZ PRODUCTIVA 

DE NUESTRA PROVINCIA.  

MUY PRONTO, TAMBIÉN, CON FONDOS PROVINCIALES 

INICIAREMOS UN PROGRAMA DE INTERCONECCIÓN 

PROVINCIAL EN 33kv (KILO VOLTIOS) PARA CONCENTRAR 

PUNTOS DE GENERACIÓN AISLADA Y HACER MÁS 

EFICIENTE EL SISTEMA ELÉTRICO EN PEQUEÑAS 

LOCALIDADES. 

ADEMÁS, LICITAMOS LA AMPLIACIÓN DE LA PLANTA 

POTABILIZADORA DE TRELEW Y RAWSON, LA TERCERA 

ETAPA DE LA RECUPERACIÓN DEL SISTEMA CLOACAL DE 

TRELEW Y EL SISTEMA PRIMARIO CLOACAL Y EMISARIO 

SUBMARINO DE DESCARGA EN LA ZONA NORTE DE 

COMODORO RIVADAVIA POR MÁS DE 3.200 MILLONES DE 

PESOS. 
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ASIMISMO, FINALIZAMOS LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

ESTACIÓN TRANSFORMADORA N° 2 DE TRELEW, LA 

OBRA DE ALIMENTACIÓN DE ENERGÍA ELÉCTRICA Y 

ESTACIÓN TRANSFORMADORA EN EL ÁREA CENTRAL – 

STELLA MARIS, LA RED DE ENERGÍA ELÉCTRICA (ETAPA 2) 

PARA LA FRACCIÓN 14 Y 15 DE COMODORO RIVADAVIA 

Y LA AMPLIACIÓN DE LA RED ELÉCTRICA DE MEDIA 

TENSIÓN Y ESTACIÓN DE REBAJE EN 

RADA TILLY, SUMANDO UNA INVERSIÓN DE MÁS DE MÁS 

DE 1.700 MILLONES DE PESOS. TRES OBRAS 

FUNDAMENTALES PARA EL DESARROLLO DE ESTAS 

LOCALIDADES, QUE FINALIZAMOS CON RECURSOS 

PROPIOS, CUANDO EN LA GESTIÓN ANTERIOR EL 

GOBIERNO NACIONAL DECIDIÓ NO REALIZARLAS.  

EN LO QUE RESPECTA A LA ENERGÍA RENOVABLE, 

CHUBUT ES UN ACTOR ESTRATÉGICO PARA AYUDAR A 

NUESTRO PAÍS A CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS DE 

REDUCCIÓN DE EMISIONES CONTAMINANTES ASUMIDOS 

EN EL ACUERDO DE PARÍS Y ACTUALIZADOS EN EL 

MARCO DE LAS ÚLTIMAS CUMBRES DEL CLIMA 

ORGANIZADA POR EL PRESIDENTE BIDEN Y LA COP26 DE 

NACIONES UNIDAS.  

PARA EL AÑO 2030, ARGENTINA PROPONE QUE EL 21% DE 

LA MATRIZ ENERGÉTICA NACIONAL SE ALIMENTE DE 

FUENTES RENOVABLES Y ACTUALMENTE SE ENCUENTRA 

EN UN 6%.  

CHUBUT ES UN ACTOR CENTRAL EN MATERIA DE ENERGÍA 

EÓLICA, YA QUE EL POTENCIAL DEL TERRITORIO PERMITE 
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TRIPLICAR LA POTENCIA INSTALADA CON UN PROCESO 

VIRTUOSO DE INVERSIÓN, MEJORANDO NO SOLO LA 

GENERACIÓN DE ENERGÍA EN LA PROVINCIA, SINO 

TAMBIÉN LA CALIDAD DE VIDA DE LAS Y LOS 

CHUBUTENSES Y EL POTENCIAL PRODUCTIVO DE 

APROXIMADAMENTE EL 80% DEL TERRITORIO 

PROVINCIAL. 

CHUBUT ES LA PRINCIPAL PROVINCIA EN TÉRMINOS DE 

POTENCIA INSTALADA RESPECTO A LA MATRIZ EÓLICA 

NACIONAL APORTANDO EL 39% DE LA MISMA. 

TAMBIÉN EN CHUBUT, NUESTRA PROVINCIA, LA 

PRODUCCIÓN DE HIDRÓGENO YA ES UNA REALIDAD: A 

PARTIR DE UNA INICIATIVA PRIVADA, YA ESTÁ VIGENTE 

UN PROYECTO QUE ESTÁ PRODUCIENDO HIDRÓGENO EN 

PEQUEÑA ESCALA, CON LA IDEA DE PROYECTAR Y 

AMPLIAR ESTE PROCESO. DESDE EL GOBIERNO, 

ESTAREMOS ACOMPAÑANDO TODO EL TALENTO Y LA 

INNOVACIÓN QUE CIRCULAN EN TORNO A ESTOS PLANES.  

A TRAVÉS DE LA AGENCIA PROVINCIAL DE PROMOCIÓN 

DE LAS ENERGÍAS RENOVABLES SE ESTÁ PONIENDO EN 

MARCHA UN LABORATORIO DE HIDRÓGENO QUE NOS 

PERMITIRÁ PARTICIPAR EN EL PROCESO DE DESARROLLO 

DE ESE SECTOR ESTRATÉGICO. 

CON RESPECTO A LAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA 

PORTUARIA, COMENZAMOS CON LAS MEJORAS DEL 

MUELLE DE CAMARONES CON LAS PROTECCIONES 

COSTERAS, LA AMPLIACIÓN DEL PUERTO RAWSON, 
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ADJUDICAMOS EL DRAGADO DE ESTE, FINALIZAMOS 

LAS OBRAS DE DEFENSAS DEL NUEVO MUELLE 

PESQUERO EN LA CIUDAD CAPITAL Y LA AMPLIACIÓN DE 

47 METROS DEL MISMO MUELLE Y FINALIZAMOS LA 

AMPLIACIÓN Y REPARACIÓN DEL MUELLE MURRAY 

THOMAS POR MÁS DE 900 MILLONES DE PESOS.  

LA INFRAESTRUCTURA ESCOLAR HA SIDO OTRO DE LOS 

EJES FUNDAMENTALES EN ESTOS DOS ÚLTIMOS AÑOS. 

CHUBUT TIENE 690 EDIFICIOS EDUCATIVOS Y DURANTE 

2021 HEMOS INTERVENIDO CON OBRAS DE 

CONSTRUCCIÓN, AMPLIACIÓN Y REFACCIÓN EN 295 

EDIFICIOS ESCOLARES, LO QUE IMPLICÓ UNA INVERSIÓN 

DE MÁS DE 700 MILLONES DE PESOS. 

ADEMÁS, PROYECTAMOS UNA INVERSIÓN SUPERIOR A 

2500 MILLONES DE PESOS PARA ESTE AÑO EN LA 

CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS ESCUELAS, AMPLIACIONES Y 

REPARACIONES. 

▪ ESTAMOS CONSTRUYENDO UN NUEVO EDIFICIO PARA 

LA ESCUELA 7707 DE PUERTO MADRYN Y UNA ESCUELA 

DE NIVEL INICIAL EN EL BARRIO CORDÓN FORESTAL DE 

COMODORO RIVADAVIA, EN TANTO, EN BREVE, 

COMENZAREMOS CON LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

ESCUELA TÉCNICA N° 7727 DE EL HOYO Y LA 7717 DE 

COMODORO RIVADAVIA. 

▪ FINALIZAMOS LA AMPLIACIÓN DE LA ESCUELA N° 725 

DE SARMIENTO, LA 480 DE PUERTO MADRYN, LA 216 DE 

TRELEW Y LA ESCUELA N° 20 DE RAWSON.  
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▪ ESTAMOS TRABAJANDO EN LA AMPLIACIÓN DE LAS 

ESCUELAS 219 DE PUERTO MADRYN, 203 Y 147 DE 

COMODORO RIVADAVIA, 767 DE ESQUEL Y 7726 DE 

PUERTO MADRYN, INVIRTIENDO MÁS DE 160 MILLONES 

DE PESOS EN AMPLIACIONES, QUE CONTINUARÁN 

DURANTE ESTE AÑO EN LAGO PUELO, COMODORO 

RIVADAVIA Y RAWSON. 

EN EL TRANSCURSO DEL AÑO PASADO REPARAMOS 285 

EDIFICIOS ESCOLARES POR UN MONTO DE MÁS DE 700 

MILLONES DE PESOS. DE ESTA MISMA 

MANERA, CONTINUAREMOS DURANTE EL 

2022, TRABAJANDO EN EL PLAN DE REPARACIÓN Y 

MANTENIMIENTO CONTINUO DE LOS ESTABLECIMIENTOS.  

EN RELACIÓN CON LA INFRAESTRUCTURA PARA EL 

SISTEMA DE SALUD, EN EL AÑO 2021 INVERTIMOS MÁS DE 

1.900 MILLONES DE PESOS EN OBRAS. 

FINALIZAMOS Y CONTINUAMOS REALIZANDO OBRAS EN 

EL HOSPITAL SANTA TERESITA DE RAWSON, 

INAUGURAMOS UNA SALA DE TOMOGRAFÍA EN EL 

HOSPITAL ALVEAR DE COMODORO RIVADAVIA, LA 

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL DE SARMIENTO, 

CONTINUAMOS CON LAS REFORMAS EDILICIAS EN EL 

HOSPITAL REGIONAL DE COMODORO RIVADAVIA, LA 

REFACCIÓN DE UN EDIFICIO DE LA MISMA CIUDAD QUE SE 

UTILIZARÁ COMO CENTRO DE PROBLEMÁTICAS DE 

CONSUMO Y LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL RURAL 

LAGO PUELO.  
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ASIMISMO, ESTAMOS PRÓXIMOS A LA FINALIZACIÓN DE 

LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL RURAL DE LAS PLUMAS Y 

UNA OBRA EMBLEMÁTICA PARA NUESTRA PROVINCIA 

COMO ES EL NUEVO HOSPITAL DE ALTA COMPLEJIDAD DE 

TRELEW. UN HOSPITAL QUE SERÁ DE CABECERA EN LA 

REGIÓN, Y QUE JUNTO CON EL GOBIERNO NACIONAL 

ESTAMOS TRABAJANDO PARA LA INCORPORACIÓN DEL 

EQUIPAMIENTO QUE PERMITIRÁ PONERLO EN 

FUNCIONAMIENTO DENTRO DE ESTE AÑO.   

DAREMOS INICIO EN LOS PRÓXIMOS MESES A LA 

CONSTRUCCIÓN DE UN CENTRO DE SALUD EN EL BARRIO 

SOLANAS DE PUERTO MADRYN, LA AMPLIACIÓN DEL 

HOSPITAL ZONAL DE ESQUEL, LA REMODELACIÓN Y 

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL MATERNO INFANTIL DE 

TRELEW, RENOVACIONES EN EL HOSPITAL ALVEAR DE 

COMODORO, LA TERCERA Y ÚLTIMA ETAPA DE LA 

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL SANTA TERESITA DE 

RAWSON Y LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL ISOLA DE 

PUERTO MADRYN. 

ADEMÁS, ESTAMOS LLEVANDO ADELANTE OTRAS OBRAS 

EN MATERIA DE SEGURIDAD, COMO LA SEGUNDA ETAPA 

DE AMPLIACIÓN DEL INSTITUTO PENITENCIARIO 

PROVINCIAL DE TRELEW O EL INICIO DE LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA COMISARÍA 5ª DEL BARRIO 

SOLANAS DE PUERTO MADRYN Y LA COMISARÍA DEL KM 8 

DE COMODORO RIVADAVIA. 

SUMADO A UN PLAN DE REFACCIONES DE COMISARIAS Y 

CENTRO DE FORMACIÓN POLICIAL. EN TOTAL EN OBRA DE 
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SEGURIDAD INVERTIREMOS MAS DE 800 MILLONES DE 

PESOS. 

CONTINUAMOS, TAMBIÉN, LLEVANDO ADELANTE 

DIVERSAS OBRAS EN TODO EL INTERIOR PROVINCIAL. 

ALGUNOS EJEMPLOS SON LAS CONSTRUCCIONES DE 

VIVIENDAS SOCIALES, AMPLIACIONES Y MEJORAMIENTOS 

HABITACIONALES PARA FAMILIAS DE CARRENLEUFÚ, 

CHOLILA, CORCOVADO, EPUYÉN, FACUNDO, GUALJAINA, 

PASO DE INDIOS, RÍO MAYO, CUSHAMEN, EL MAITÉN Y RÍO 

PICO POR MÁS DE 53 MILLONES DE PESOS. OBRAS DE 

CORDONES CUENTA EN TRELEW, PUERTO MADRYN, 

RAWSON, CORCOVADO, EXTENSIONES DE LAS REDES DE 

GAS, REDES CLOACALES Y DE AGUA, ENTRE OTROS 

TRABAJOS EJECUTADOS Y EN MARCHA.  

EN MATERIA DE OBRAS DE INFRAESTRUCTURA PARA EL 

SECTOR DEL TURISMO, ESTE AÑO INVERTIREMOS MÁS 93 

MILLONES DE PESOS EN LA CONSTRUCCIÓN Y REFACCIÓN 

DEL ÁREA NATURAL PROTEGIDA PUNTA LOMA Y LA 

CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA TURÍSTICA EN EL 

ÁREA NATURAL PROTEGIDA PIEDRA PARADA Y EN LOS 

ALTARES. 

POR OTRO LADO, FINALIZAMOS LA OBRA DEL DESAGÜE 

PLUVIAL ZONA SUR DE RADA TILLY, QUE ASUME UNA 

IMPLICANCIA DIRECTA EN EL DESARROLLO SOSTENIDO 

DE LA ZONA SUROESTE DE LA LOCALIDAD Y 

TERMINAMOS LA SEGUNDA ETAPA DE LA PISTA DE 

ATLETISMO EN COMODORO RIVADAVIA.  
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EN MATERIA DE RUTAS Y CAMINOS AVANZAMOS CON 

VIALIDAD NACIONAL EN LA FIRMA PARA LA 

FINALIZACIÓN DE LA PAVIMENTACIÓN DE LA RUTA 17 QUE 

UNE CORCOVADO CON LA RUTA NACIONAL 259, EN 

TANTO QUE YA ESTÁ EN MARCHA LA PAVIMENTACIÓN DE 

LA RUTA PROVINCIAL N° 71, EN EL TRAMO PORTADA 

NORTE EN EL PARQUE NACIONAL LOS ALERCES Y VILLA 

FUTALAUFQUEN. 

SEGUIREMOS GESTIONANDO LA REALIZACIÓN DEL 

TRAMO DE LA RUTA PROVINCIAL NÚMERO 12 QUE UNE 

GUALJAINA CON LA RUTA NACIONAL 40 Y 26 

KILÓMETROS DE LA RUTA PROVINCIAL NÚMERO 63 QUE 

UNE LAS RUTAS NACIONALES 25 Y 40 ENTRE EL MOLLE Y 

JOSÉ DE SAN MARTÍN. 

SUMADO A TODO LO ANTERIOR, CONTARLES QUE HEMOS 

FINALIZADO EL PUENTE SOBRE ARROYO PAMPA, DE 

ATILIO VIGLIONE, LA PASARELA SOBRE RÍO CÓRCOVADO 

EN CARRENLEUFÚ, LA PASARELA SOBRE ARROYO 

BUENOS AIRES CHICO DE EL MAITÉN, EL PUENTE LOSA 

SOBRE ARROYO  BUENOS AIRES CHICO DE LA MISMA 

LOCALIDAD, LA PASARELA SOBRE ARROYO SALAMÍN DE 

EL HOYO, EL PUENTE SOBRE ARROYO CAJÓN DE 

CARRENLEUFÚ Y EL PUENTE CALETA CORDOVA DE 

COMODORO RIVADAVIA.  
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DESDE EL COMIENZO DE ESTA GESTIÓN LA 

MODERNIZACIÓN DEL ESTADO HA SIDO OTRO DE LOS 

EJES FUNDAMENTALES. Y LA CONECTIVIDAD ES LA 

CLAVE.  

DURANTE 2021 HEMOS AVANZADO EN MATERIA DE 

CONECTIVIDAD DE INTERNET EN EL INTERIOR 

PROVINCIAL, ESPECIALMENTE EN LAS COMUNAS 

RURALES. 

ES ASÍ QUE LOS Y LAS VECINAS DE GASTRE, GAN-GAN, 

TELSEN, PASO DEL SAPO, BLANCUNTRE, CARRENLEUFÚ Y 

CERRO CENTINELA HOY TIENEN SERVICIO DE INTERNET 

INALÁMBRICO DE BUENA CALIDAD EN LAS ESCUELAS, 

COMISARIAS, HOSPITALES, PUESTOS SANITARIOS Y 

JUZGADOS DE PAZ.  

ACTUALMENTE ESTAMOS TRABAJANDO PARA BRINDAR 

LA MISMA CALIDAD DE SERVICIO A LAS COMUNAS ATILIO 

VIGLIONE, ALDEA BELEIRO, RICARDO ROJAS, BUEN PASTO 

Y FACUNDO.  

AVANZAMOS CON LA EMPRESA TELECOM-PERSONAL 

PARA QUE EL SERVICIO DE TELEFONÍA 3G EN TODA LA 

TRAZA DE LA RUTA 3 QUE RECORRE NUESTRA PROVINCIA 

SEA UNA REALIDAD. LA CONECTIVIDAD DE TELEFONÍA Y 

DATOS EN ESE TRAMO FUNDAMENTAL DE LA RUTA, 

PERMITIRÁ MAYOR SEGURIDAD EN EL TRÁNSITO DE 

VEHÍCULOS. DESDE LA DÉCADA DEL 90, CON LA 

INSTALACIÓN DEL SERVICIO SOS QUE NO HABÍA 
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INVERSIÓN ALGUNA EN LA CONECTIVIDAD DE LA RUTA 

QUE NOS UNE CON EL RESTO DEL PAÍS.  

EN LO QUE RESPECTA A LA MODERNIZACIÓN DE LOS 

SISTEMAS INFORMÁTICOS DE LA ADMINISTRACIÓN 

PÚBLICA, SE HA TRABAJADO DURANTE EL 2021 EN DOS 

SISTEMAS DE FUNDAMENTAL IMPORTANCIA:  

• LA PUESTA EN MARCHA DEL EXPEDIENTE DIGITAL, 

QUE YA SE ENCUENTRA EN PROCESO DE 

INSTALACIÓN SOBRE UNA INFRAESTRUCTURA DE 

SERVIDORES EN LA NUBE DE LA EMPRESA AMAZON 

WEB SERVICES, SIENDO CHUBUT LA PRIMER 

PROVINCIA DEL PAÍS EN UTILIZAR EL EXPEDIENTE 

DIGITAL BAJO ESA TECNOLOGÍA DE PRIMER NIVEL 

MUNDIAL. 

 

• LA CONTRATACIÓN DEL SOFTWARE DE 

ADMINISTRACIÓN DE AGENTES DE LA EDUCACIÓN, 

SISTEMA ESPECIALIZADO EN EL MANEJO 

ADMINISTRATIVO DEL PERSONAL DE EDUCACIÓN 

QUE PERMITIRÁ ACELERAR LOS TIEMPOS QUE 

DEMANDAN LOS TRÁMITES JUBILATORIOS. EL 

CONVENIO ESPECÍFICO YA SE ENCUENTRA FIRMADO 

Y ACTUALMENTE SE ENCUENTRA EL PROYECTO DE 

LEY QUE CONVALIDA ESE CONVENIO A 

CONSIDERACIÓN DE ESTA LEGISLATURA.   

 

EN ESTE PUNTO ME QUIERO DETENER ESPECIALMENTE, 

YA QUE MUCHAS DE LAS INVERSIONES Y AVANCES EN 
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MATERIA DE MODERNIZACIÓN DEL ESTADO SE VIERON 

TRUNCADAS POR LOS INCENDIOS DE DICIEMBRE DE 2021.  

COMO LO DIJE EN AQUEL MOMENTO, LO VUELVO A DECIR 

AHORA: LA VIOLENCIA NO ES EL CAMINO PARA MARCAR 

LAS DIFERENCIAS. LA DESTRUCCIÓN Y EL FUEGO SOLO 

PERJUDICA A LOS Y LAS CHUBUTENSES.  

DAÑARON EL PATRIMONIO HISTÓRICO DE LOS 

CHUBUTENSES, NO EL DE UN GOBERNADOR Y SUS 

FUNCIONARIOS. NO PODEMOS PERMITIRNOS QUE NUNCA 

MÁS LAS DIFERENCIAS SE EXPONGAN DE ESTA MANERA. 

PARA ESO EXISTEN LOS ESPACIOS DE DEBATE Y DE 

BÚSQUEDA DE CONSENSOS, COMO LO ES ESTA CASA, LA 

CASA DE LAS LEYES DE TODOS Y TODAS LOS Y LAS 

CHUBUTENSES.  

SEGUIREMOS COLABORANDO CON LA JUSTICIA PARA 

DAR CON LOS RESPONSABLES INTELECTUALES Y 

MATERIALES DE ESTOS EPISODIOS.  

VAYA TAMBIÉN EN ESTE ÁMBITO MI CÁLIDO SALUDO 

PARA EL CHUBUT, UN MEDIO DE COMUNICACIÓN 

HISTÓRICO DE NUESTRA PROVINCIA QUE TAMBIÉN 

SUFRIÓ UN ATENTADO QUE INCLUYÓ LA QUEMA DE SU 

EDIFICIO.  

TAMBIÉN QUIERO HACER UNA MENCIÓN ESPECIAL A LOS 

SUCESOS OCURRIDOS A PRINCIPIOS DEL AÑO 2021: EL 9 

DE MARZO DE 2021 LA COMARCA DE NUESTRA 

PROVINCIA SUFRIÓ UNO DE LOS INCENDIOS MÁS 

GRANDES QUE PODAMOS RECORDAR, QUE SIN DUDAS 
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QUEDARÁ EN LA MEMORIA NO SOLO DE LOS VECINOS Y 

VECINAS DE LAS LOCALIDADES AFECTADAS, SINO DE 

TODOS Y CADA UNO DE LAS Y LOS CHUBUTENSES.  

DESDE EL GOBIERNO PROVINCIAL, JUNTO CON EL 

NACIONAL Y LOS MUNICIPIOS NOS PUSIMOS AL FRENTE 

PARA LLEVAR SOLUCIONES A UNA REGIÓN QUE NOS 

NECESITABA TRABAJANDO EN CONJUNTO PARA DAR 

SOLUCIONES A LAS Y LOS AFECTADOS POR ESTE 

SINIESTRO. 

▪ SE DESTINARON ALREDEDOR DE 25 MILLONES DE 

PESOS PARA EL FUNCIONAMIENTO OPERATIVO DEL 

SISTEMA PROVINCIAL DE MANEJO DEL FUEGO, 

INCLUYENDO ELLO LA INVERSIÓN EN EQUIPAMIENTO 

DE LUCHA CONTRA INCENDIOS DEL ORDEN DE LOS 12 

MILLONES DE PESOS, MANTENIENDO ASÍ UNA POLÍTICA 

GRADUAL Y CONTINUA DE REINVERSIÓN DE DICHO 

SISTEMA.  

▪ TAMBIÉN SE DESTINARON IMPORTANTES RECURSOS, 

PARA RECUPERAR LA CAPACIDAD OPERATIVA 

DISMINUIDA POR LA DESTRUCCIÓN SUFRIDA EN 

INFRAESTRUCTURA Y EQUIPOS. ASÍ SE CONSIGNARON 

ALREDEDOR DE 40 MILLONES DE PESOS PARA 

AFRONTAR LAS PÉRDIDAS Y REQUERIMIENTOS 

DENTRO DEL SISTEMA PROVINCIAL DE MANEJO DEL 

FUEGO, ADEMÁS DE LA INVERSIÓN QUE SE LLEVAMOS 

ADELANTE POR UN MONTO SUPERIOR A LOS 47 

MILLONES PESOS PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE LA 

BRIGADA EN LAS GOLONDRINAS. 
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▪ A PARTIR DEL TRABAJO CONJUNTO CON LA PROVINCIA 

DE RIO NEGRO Y EL GOBIERNO NACIONAL SE 

RENOVARÁN LAS LÍNEAS ELÉCTRICAS DE 

ALIMENTACIÓN EN LA COMARCA Y SE REPOTENCIARÁ 

LA SUBESTACIÓN DEL COHIUE, UNA OBRA RECLAMADA 

POR MÁS DE 20 AÑOS POR LOS VECINOS CON UNA 

INVERSIÓN CONJUNTA SUPERIOR A LOS 1000 

MILLONES DE PESOS 

▪ ACCEDIMOS A UN PROYECTO PROSAP POR 6,1 

MILLONES DE DÓLARES QUE CUENTA CON LA 

APROBACIÓN POR EL BID. ESTE PERMITIRÁ 

FORTALECER AMPLIAMENTE EL SISTEMA DE CONTROL 

Y MONITOREO DE INCENDIOS FORESTALES EN TODA LA 

CORDILLERA, COMO ASÍ TAMBIÉN LAS ACTIVIDADES DE 

PREVENCIÓN TAN NECESARIAS PARA LOGRAR QUE 

NUESTRAS COMUNIDADES ESTÉN MEJOR PROTEGIDAS 

Y SEAN MENOS VULNERABLES ANTE ESTOS EVENTOS 

QUE AÑO A AÑO AZOTAN A NUESTRA REGIÓN. 

▪ CON EL FIN DE AFIANZAR LA POLÍTICA DE PREVENCIÓN 

DE INCENDIOS, ADEMÁS DE LOS FONDOS 

PROVINCIALES INVERTIDOS, SE PRESENTÓ UN 

PROYECTO DE INVERSIÓN POR 85 MILLONES DE PESOS 

ANTE EL GOBIERNO NACIONAL, EL CUAL SE ESPERA 

IMPLEMENTAR DURANTE EL AÑO 2022. 

▪ SE ESTABLECIÓ LA MESA INTERINSTITUCIONAL DE 

RESTAURACIÓN A FIN DE, NO SOLO DE SEGUIR 

CONSOLIDANDO LAS ACCIONES QUE SE VIENEN 

REALIZANDO EN LA ZONA DE CHOLILA LUEGO DE LOS 

INCENDIOS DEL AÑO 2015, SINO TAMBIÉN PARA 

ABORDAR LA COMPLEJA SITUACIÓN DE DAÑO 
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AMBIENTAL OCURRIDA CON LOS INCENDIOS DE MARZO 

DEL 2021. ASÍ, SE GESTIONARON FONDOS ANTE LA 

DIRECCIÓN NACIONAL DE BOSQUES POR UN TOTAL DE 

2 MILLONES DE PESOS PARA REALIZAR UNA 

PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA DE ACCIONES DE 

RESTAURACIÓN ECOLÓGICA A CORTO, MEDIANO Y 

LARGO PLAZO. 

▪ JUNTO CON EL BANCO DEL CHUBUT Y EL GOBIERNO 

NACIONAL LANZAMOS LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO 

PARA PYMES AFECTADAS POR LOS INCENDIOS 

CORDILLERANOS Y PARA INVERSIÓN PRODUCTIVA.   

▪ ADEMÁS, JUNTO CON EL CONSEJO FEDERAL DE 

INVERSIONES LANZAMOS UNA LÍNEA DE 

REACTIVACIÓN PRODUCTIVA, A TRAVÉS DE LA CUAL 

YA SE OTORGARON 34 CRÉDITOS POR MÁS DE 21 

MILLONES DE PESOS PARA LOS SECTORES DE TURISMO, 

INDUSTRIA, AGROPECUARIO Y SERVICIOS. 

▪ IMPLEMENTAMOS LA OPERATORIA DE CRÉDITOS 

INDIVIDUALES POR LA EMERGENCIA ÍGNEA DE LAS 

CUALES SE PREVÉ OTORGAR 20 CRÉDITOS PARA LA 

RECONSTRUCCIÓN DE VIVIENDAS. 

▪ ASISTIMOS TAMBIÉN A LOS PRODUCTORES 

CORDILLERANOS CON ALIMENTO PARA LA 

MANUTENCIÓN DEL GANADO. 

LA SITUACIÓN FUE DEVASTADORA. PERO NO POR ESO 

QUIERO DEJAR DE MENCIONAR LO QUE OCURRIÓ EN UNA 

CATÁSTROFE DE TAL DIMENSIÓN, DONDE TODA LA 

PROVINCIA SE CONVIRTIÓ EN UNA SOLA FUERZA PARA 
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AYUDAR A LOS DAMNIFICADOS, SOLIDARIDAD QUE 

TRASCENDIÓ FRONTERAS.  

HOY ESTAMOS VIENDO ESTOS EVENTOS CON CADA VEZ 

MAYOR ASIDUIDAD. INCLUSO EN NUESTRO PAÍS Y EN UNA 

PROVINCIA HERMANA COMO CORRIENTES. CADA VEZ 

MÁS VAMOS A NECESITAR MEJORES HERRAMIENTAS, MÁS 

RECURSOS Y EQUIPOS PROFESIONALIZADOS PARA 

COMBATIR UNO DE LOS FLAGELOS MÁS IMPORTANTES 

DERIVADOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO. ESTE GOBIERNO 

ESTÁ INMENSAMENTE ABOCADO A ESA TAREA.  

 

Y HOY NOS ENFRENTAMOS A OTRA SITUACIÓN 

COMPLEJA EN LA QUE LA NATURALEZA NOS PONE A 

PRUEBA: LA EMERGENCIA HÍDRICA DE LA REGIÓN.  

LAS CONDICIONES CLIMÁTICAS CONSECUENCIA DE LA 

FALTA DE LLUVIAS Y NEVADAS, HAN HECHO QUE EL 

CAUDAL DE NUESTROS RÍOS Y LAGOS DECRECIERA. 

JUNTO CON LOS ORGANISMOS ESPECÍFICOS DEL SECTOR 

PÚBLICO Y PRIVADO ESTAMOS TRABAJANDO EN POST DE 

GARANTIZAR EL RECURSO, CON LA PREMISA DE QUE LA 

PRIORIDAD ES EL CONSUMO HUMANO, SIN DESCUIDAR EL 

PRODUCTIVO. 

ESTE AÑO COMENZAREMOS CON LA PUESTA EN MARCHA 

DE UN PLAN DE PERFORACIONES EN TODO EL INTERIOR 

PROVINCIAL, COMENZANDO POR LAS LOCALIDADES MÁS 

PEQUEÑAS DONDE LAS SEQUIA DE LOS ÚLTIMOS AÑOS 

HAN PUESTO EN RIESGO LA PROVISIÓN DE AGUA A LOS 
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PEQUEÑOS PRODUCTORES, Y TAMBIÉN LA INSTALACIÓN 

DE COMPUERTAS REGULADORAS DE AGUA EN LAS 

GRANDES CAPTACIONES. 

EN PUERTO PIRAMIDES INSTALAREMOS UNA NUEVA 

PLANTA DESALINIZADORA Y JUNTO CON EL ENHOSA 

LICITAREMOS LOS PROYECTOS DE DISTRIBUCIÓN Y TOMA 

DE AGUA PARA LAGO PUELO Y EL HOYO. 

CON RECURSOS PROPIOS AVANZAREMOS EN LA 

ADECUACIÓN DE LA TOMA DE AGUA EN LAGO MUSTER Y 

LAS TAREAS DE REFACCIÓN Y REMODELACIÓN EN LAS 

PLANTAS DE TRELEW Y MADRYN. 

 

EN CUANTO A LAS POLÍTICAS HABITACIONALES Y DE 

VIVIENDA, EL INSTITUTO PROVINCIAL DE LA VIVIENDA 

RECUPERÓ TOTALMENTE EN LA SEGUNDA MITAD DEL 

AÑO LA CAPACIDAD DE GESTIÓN, Y SE RETORNÓ A LA 

APLICACIÓN PLENA DE LA NORMATIVA DE COBRO Y 

RECUPERO DE CUOTAS DEL SISTEMA SOLIDARIO QUE NOS 

PERMITE SEGUIR GENERANDO SOLUCIONES PARA LAS 

FAMILIAS CHUBUTENSES QUE LO NECESITAN.  

CON LA IMPLEMENTACIÓN DE MEDIDAS DE 

REFINANCIACIÓN DE "CUOTAS INCOBRABLES", LA 

POSIBILIDAD DE APLICAR EL SISTEMA DE UNIDAD DE 

VIVIENDA EN PLANES DE FINANCIACIÓN Y "EL 

RECONOCIMIENTO AL ESFUERZO DE PAGO", DURANTE EL 

AÑO 2021 SE LOGRÓ SOSTENER Y AUMENTAR EN 

ALREDEDOR DEL 40% LA FACTURACIÓN Y EL COBRO DE 
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CUOTAS, LLEGANDO A RECAUDAR 36 MILLONES DE 

PESOS MENSUALES A FINAL DE AÑO.  

ESTAS POLÍTICAS ADEMÁS DE PERMITIR LA EJECUCIÓN DE 

MÁS SOLUCIONES HABITACIONALES TIENEN EL GRAN 

OBJETIVO DE HACER MÁS JUSTO EL SISTEMA SOLIDARIO 

DE VIVIENDA SOCIAL.  

NUESTRA GESTIÓN Y EL CUIDADO DE LOS RECURSOS 

PÚBLICOS QUE ADMINISTRAMOS NOS PERMITIÓ EN UN 

AÑO TAN PARTICULAR FINALIZAR MÁS DE 520 VIVIENDAS 

DURANTE EL AÑO 2021 Y ASUMIR NUEVOS COMPROMISOS 

PARA LA EJECUCIÓN DE NUEVAS VIVIENDAS, OBRAS DE 

PROVISIÓN DE SERVICIOS, OBRAS DELEGADAS CON LA 

COLABORACIÓN DE LOS MUNICIPIOS Y COMUNAS 

RURALES.  

ASIMISMO, NOS PERMITIRÁ FINALIZAR MÁS DE 560 

SOLUCIONES HABITACIONALES Y OBRAS DE 

INFRAESTRUCTURA QUE SE ENCUENTRAN EN EJECUCIÓN, 

CONTINUANDO EL PROGRAMA DE CONTRATACIONES 

PREVISTO.  

DURANTE EL AÑO 2021 SE EMPEZARON A LICITAR E 

INICIAR OBRAS INCLUIDAS EN ACUERDOS ALCANZADOS 

CON EL GOBIERNO NACIONAL PARA LA FINANCIACIÓN DE 

296 VIVIENDAS EN 18 LOCALIDADES DE LA PROVINCIA.  

ES ASÍ COMO, AL FINAL DEL 2021, YA TENEMOS 

PRESENTADOS ANTE EL GOBIERNO NACIONAL Y 

AUTORIZADOS PARA LICITAR O LICITADOS EL 

FINANCIAMIENTO CORRESPONDIENTE A 250 VIVIENDAS 
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PARA 4 LOCALIDADES DE LA PROVINCIA QUE SE 

REALIZARÁN A TRAVÉS DEL PROGRAMA CASA PROPIA. 

ADEMÁS, POR EL PROGRAMA RECONSTRUIR SE 

ENCUENTRAN EN GESTIÓN 88 VIVIENDAS EN 10 

LOCALIDADES. 

ESTO SIGNIFICA QUE EN 2021 HEMOS FINALIZADO Y 

ENTREGADO A LAS Y LOS CHUBUTENSES 521 NUEVOS 

HOGARES Y PROYECTAMOS 555 PARA EL 2022. Y EN LO 

QUE VA DE ESTA GESTIÓN, YA SON MÁS DE 1600 

FAMILIAS CHUBUTENSES LAS QUE HAN ALCANZADO SU 

TECHO PROPIO. 

EN LO QUE RESPECTA A OBRAS DE MEJORAMIENTO 

BARRIAL SE INICIÓ LA OBRA DE BARRIO NUEVA CHUBUT 

3ª ETAPA DE PUERTO MADRYN Y ESTÁ PRONTO A 

INICIARSE LA OBRA FRACCIÓN 14 Y 15 DE COMODORO 

RIVADAVIA POR UNA INVERSIÓN TOTAL CERCANA A LOS 

1.000 MILLONES DE PESOS. ASIMISMO, SE ENCUENTRA EN 

LA INSTANCIA DE APROBACIÓN EL PROMEBA DE BARRIO 

MOREIRA DE TRELEW PARA SU LLAMADO A LICITACIÓN. 

 

COMO HABLÁBAMOS AL PRINCIPIO, ESTE GOBIERNO 

SIEMPRE TUVO MUY EN CLARO QUE EL DERECHO A LA 

VIDA Y A LA SALUD, ADEMÁS DE SER DERECHOS 

HUMANOS FUNDAMENTALES, SON LOS DERECHOS SOBRE 

LOS QUE SE ASIENTA LA POSIBILIDAD DE EJERCER LOS 

DEMÁS.  
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HEMOS HECHO UN GRAN ESFUERZO ESTOS ÚLTIMOS 2 

AÑOS PARA HACERLE FRENTE A UN VIRUS DE 

CONSECUENCIAS TOTALMENTE DESCONOCIDAS.  

Y COMO LO COMENTÁBAMOS, TODO EL SISTEMA 

SANITARIO DE LA PROVINCIA SE HA DESENVUELTO DE UN 

MODO MUY RESPONSABLE, PROFESIONAL, HUMANO Y 

SOLVENTE. NUEVAMENTE AGRADEZCO ESTO.  

EN FORMA PARALELA SEGUIMOS TRABAJANDO EN 

NUESTRO PLAN ESTRATÉGICO 2021 – 2024:  

▪ EN CUANTO A ENFERMEDADES CRÓNICAS, SE DISEÑÓ 

EL PLAN PROVINCIAL DE DIABETES, CON EL OBJETIVO 

DE TRABAJAR PREVENCIÓN Y ABORDAJE DE ESTA 

ENFERMEDAD Y MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE LAS 

PERSONAS QUE LA PADECEN Y SE ESTÁ AVANZANDO 

EN LOS PROGRAMAS DE PREVENCIÓN Y ABORDAJE DE 

CÁNCER EN ENLACE CON EL INSTITUTO NACIONAL DE 

CÁNCER, ENCONTRÁNDOSE YA CREADO EL BANCO 

PROVINCIAL DE DROGAS ONCOLÓGICAS.  

 

▪ EN LO QUE RESPECTA A LA SALUD MENTAL, SE 

TRABAJÓ EN PROCESOS DE READECUACIONES DE LAS 

INSTITUCIONES POLIVALENTES DE SALUD MENTAL, 

ADICCIONES Y DISCAPACIDAD, SE AMPLIÓ LA 

COBERTURA DE PRESTACIONES CON MODALIDAD 

RESIDENCIAL, SE PUSIERON EN FUNCIONES NUEVOS 

DISPOSITIVOS HABITACIONALES, SE FORTALECIÓ EL 

CIRCUITO DE ATENCIÓN EN EL PRIMER NIVEL Y SE 

LLEVARON ADELANTE CAPACITACIONES A 
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TRABAJADORES Y TRABJADORAS EN HERRAMIENTAS 

DE DETECCIÓN PRECOZ, ABORDAJE DE SITUACIONES 

EN CRISIS. 

 

▪ CON MÁS DE 1.000.000 DE VACUNAS APLICADAS  

CONTRA EL COVID 19 Y MÁS DE 500.000 CHUBUTENSES 

CON ESQUEMA DE VACUNACIÓN COMPLETA, SE SIGUE 

TRABAJANDO Y CONCIENCIANDO SOBRE LA 

IMPORTANCIA DEL CALENDARIO REGULAR, 

OFRECIENDO DIVERSAS POSIBILIDADES PARA QUE LAS 

FAMILIAS CHUBUTENSES PUEDAN ACCEDER A LAS 

MISMAS.  

 

▪ SEGUIMOS TRABAJANDO EN LA BÚSQUEDA ACTIVA DE 

INFECCIONES DE TRANSMISIÓN SEXUAL, HIV Y 

TUBERCULOSIS.  

 

▪ SEGUIMOS PROFUNDIZANDO LA ESTTRATEGIA DE 

REGIONALIZACIÓN DE LA ATENCIÓN PERINATAL, LO 

QUE HA PERMITIDO REDUCIR SIGNIFICATIVAMENTE LA 

MORBIMORTALIDAD MATERNO INFANTIL. ASIMISMO, SE 

TRABAJA EN LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTA EN EL 

SUBSECTOR PRIVADO.  

 

▪ ESTAMOS TRABAJANDO EN LA IMPLEMENTACIÓN DE 

NUEVAS TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y 

COMUNICACIÓN EN EL CUIDADO DE LA SALUD, 

FORTALECIENDO LOS EQUIPOS DE DISCAPACIDAD Y 

LOS DE ATENCIÓN DE AUTISMO. 
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▪ A FUTURO, QUEREMOS IMPLEMENTAR Y EXTENDER A 

TODA LA PROVINCIA EL SISTEMA DE INFORMACIÓN 

FEDERAL PARA GESTIÓN DEL CONTROL DE LOS 

ALIMENTOS, MIENTRAS QUE, EL LABORATORIO 

PROVINCIAL DE SALUD AMBIENTAL SE ENCUENTRA EN 

PROCESO DE CERTIFICAR NORMAS INTERNACIONALES 

A FIN DE PODER AMPLIAR SUS SERVICIOS. 

 

NUESTRO SISTEMA DE SALUD ESTÁ LLEVANDO 

ADELANTE SU TAREA EN UNA PERMANENTE 

ARTICULACIÓN PÚBLICO PRIVADA, INTERSECTORIAL E 

INTERPODERES. ESTE TRABAJO SINÉRGICO SE 

COMPLEMENTA CON LA PROVISIÓN DE CADA VEZ MÁS Y 

MEJORES HERRAMIENTAS Y CAPACIDADES PARA 

NUESTROS TRABAJADORES Y TRABAJADORAS.    

EN CUANTO AL EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURA, 

HABLÁBAMOS PREVIAMENTE DE: 

1. LA FINALIZACIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA DEL 

HOSPITAL SARMIENTO Y DE LOS HOSPITALES ALVEAR  Y 

RAWSON, Y MODULAR DE PUERTO MADRYN.  

2. LA CONSTRUCCIÓN EN MARCHA DE LOS HOSPITALES DE 

ALTA COMPLEJIDAD DE TRELEW, DE LAS PLUMAS Y DE 

LAGO PUELO. 

3. EN CUANTO A LAS OBRAS LICITADAS SE ENCUENTRAN 

LA AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL ZONAL DE ESQUEL Y EL 
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CENTRO DE ATENCIÓN PRIMARA DE SALUD EN BARRIO 

SOLANA DE LA PATAGONIA EN PUERTO MADRYN.  

EN MATERIA DE EQUIPAMIENTO, DURANTE 2021, SE 

PROVEYERON UN TOMÓGRAFO EN EL HOSPITAL ALVEAR 

DE COMODORO, 6 ECOGRAFOS PORTÁTILES, 80 NUEVOS 

RESPIRADORES, 80 MONITORES, 200 BOMBAS DE 

INFUSIÓN Y 30 CAMAS DE UTI, ENTRE OTROS INSUMOS.  

ADEMÁS, PRÓXIMAMENTE ENTREGAREMOS UNA TORRE 

DE VIDEOLAPAROSCOPIA PARA EL HOSPITAL DE ESQUEL, 

CITO-URETRO-RESECTOSCOPIO PARA EL HOSPITAL DE 

ESQUEL, UN VIDEOBRONCOSCOPIO PORTÁTIL PARA EL 

HOSPITAL ALVEAR, UN ELECTROBISTURI PARA HOSPITAL 

DE TRELEW, UN RESUCITADOR NEONATAL AUTOMÁTICO 

PARA HOSPITAL DE MAITEN, UN EQUIPO DE RAYOS PARA 

EL HOYO, ESTUFAS ESTERILIZADORAS PARA LOS 

HOSPITALES ALVEAR Y RAWSON, 8 DIGITALIZADORES 

PARA RADIOLOGÍA PARA HOSPITALES RURARALES Y 

EQUIPAMIENTO VARIOS PARA LAS AMPLIACIONES DE LAS 

PLUMAS, ALVEAR, RAWSON Y SARMIENTO. 

A LO LARGO DE ESTE TIEMPO CONTINUAMOS 

PRIORIZANDO LA SALUD DE NUESTROS AGENTES 

PÚBLICOS A TRAVÉS DE SEROS, GARANTIZANDO LA 

TRANSFERENCIA DE FONDOS A NUESTRA OBRA SOCIAL, 

LO QUE PERMITIÓ SU ESTABILIDAD. 

DURANTE EL 2021, CONTINUAMOS PROFUNDIZANDO EL 

TRABAJO INICIADO EN AÑOS ANTERIORES, AUMENTANDO 

LOS CONTROLES SOBRE CADA UNO DE LOS 

COMPONENTES DEL GASTO, CON EL OBJETIVO DE 
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OPTIMIZAR EL USO DE LOS RECURSOS Y GARANTIZAR LA 

CORRECTA DISTRIBUCIÓN DE LOS SERVICIOS PRESTADOS 

A LOS AFILIADOS. DENTRO DE ESTE MARCO HEMOS 

INICIADO EL PROCESO DE ADECUACIÓN DE NUESTRA 

OBRA SOCIAL, GENERANDO UNA AUDITORÍA POSTERIOR. 

DESDE LA OBRA SOCIAL PROVINCIAL, QUE ATIENDE 

JUNTO AL SECTOR PÚBLICO A LA POBLACIÓN 

CHUBUTENSE, ACOMPAÑAMOS LA NUEVA DEMANDA,  

ARTICULANDO DIFERENTES ACCIONES JUNTO A 

PRESTADORES, OPTIMIZANDO EN TODO MOMENTO  EL 

USO ADECUADO DEL RECURSO, PARA LOGRAR UNA 

MEJOR DISTRIBUCIÓN DE LOS MISMOS. 

MANTUVIMOS LA COBERTURA TOTAL DE MEDICAMENTOS 

Y AMPLIAMOS LOS PORCENTAJES DE DESCUENTOS  PARA  

LOS AFILIADOS, ACTIVOS O PASIVOS CON MENOS 

INGRESOS. 

ADEMÁS SE IMPLEMENTÓ LA RECETA ELECTRÓNICA, LO 

QUE PERMITE, NO SOLO POSICIONAR A LA OBRA SOCIAL 

DENTRO DE LOS AVANCES TECNOLÓGICOS ACTUALES, 

SINO TAMBIÉN FACILITAR EL ACCESO Y LA COBERTURA A 

LOS DIFERENTES PLANES DE LA OBRA SOCIAL. 

CONTINUANDO CON NUESTRA POLÍTICA DE  AMPLIAR LA  

MAYOR COBERTURA EN ATENCIÓN DE LA SALUD, Y 

SIGUIENDO LA PREMISA DE PONER  AL ALCANCE DE 

TODOS LOS AFILIADOS LA MEJOR PRESTACIÓN 

MANTENEMOS LA  COBERTURA TOTAL EN ONCOLOGÍA, 

DISCAPACIDAD, TRASPLANTES, MEDICAMENTOS EN 

INTERNACIÓN, Y ENFERMEDADES  CRÓNICAS, SE  
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RECONOCE DESDE UN 50% DE COBERTURA LOS 

MEDICAMENTOS DE PRÁCTICAS AMBULATORIAS Y CON 

VADEMÉCUM ABIERTO.  

SEGUIMOS TRABAJANDO, DESDE LA PRESIDENCIA DEL 

CONSEJO PROVINCIAL DE OBRAS SOCIALES, LO QUE NOS 

PERMITE  ADECUAR LOS VALORES DE LAS PRESTACIONES 

Y CANALIZAR EL REQUERIMIENTO DE LOS PRESTADORES, 

YA QUE CONSIDERAMOS QUE LA  SALUD ES UNA SOLA, Y 

ES NUESTRO DEBER GARANTIZARLA. 

 

RESPECTO AL RÉGIMEN PREVISIONAL, DURANTE EL AÑO 

2021, SE HAN OTORGADO 1.160 NUEVOS BENEFICIOS 

PREVISIONALES, CON UN HABER PROMEDIO 

PREVISIONAL DE $ 119.477. 

DURANTE EL AÑO PASADO ADEMÁS EL HABER MÍNIMO DE 

LAS JUBILACIONES Y PENSIONES SE INCREMENTARON EN 

UN 100%, Y CON UN GRAN ESFUERZO Y DE ACUERDO A 

LAS PAUTAS ESTABLECIDAS, SE TRASLADAN LOS 

INCREMENTOS SALARIALES, GARANTIZANDO LA 

MOVILIDAD DEL SECTOR PASIVO DE NUESTRA PROVINCIA. 

 

DESDE EL BANCO DEL CHUBUT SEGUIMOS IMPULSANDO Y 

FORTALECIENDO EL CONCEPTO DE UN BANCO 

PROVINCIAL, CON LA ESTRATEGIA CLARA DE LLEGAR A 

CADA RINCÓN DE NUESTRA QUERIDA PROVINCIA. 
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ASÍ ES QUE CONTINUAMOS AMPLIANDO LA RED DE 

CAJEROS AUTOMÁTICOS, QUE ES LA MÁS IMPORTANTE DE 

LA PROVINCIA. EN 2021 SE COLOCARON SEIS NUEVOS 

CAJEROS AUTOMÁTICOS EN ALDEA APELEG, LAGO 

BLANCO, RAWSON, COMODORO RIVADAVIA Y 2 EN 

PUERTO MADRYN. 

SE ADQUIRIERON DOS NUEVOS CAMIONES BLINDADOS, 3 

CAMIONETAS Y 8 PICK UPS, PARA FORTALECER EL 

SERVICIO DE BANCA MÓVIL Y CONTINUAR ASISTIENDO A 

LOS Y LAS CHUBUTENSES EN DISTINTOS LUGARES DE LA 

PROVINCIA, LLEGANDO A LUGARES EN LOS QUE NINGÚN 

OTRO BANCO ESTÁ PRESENTE. 

SEGUIMOS CON EL PROCESO DE ACERCAR EL BANCO A 

LOS DISTINTOS SECTORES PRODUCTIVOS DE NUESTRA 

PROVINCIA. ES ASÍ QUE SE BRINDARON 2.492 

ASISTENCIAS CREDITICIAS A MÁS DE 500 EMPRESAS, 

TANTO PEQUEÑAS Y MEDIANAS COMO TAMBIÉN 

GRANDES, DEL SECTOR DE LA PESCA, EL TURISMO Y LOS 

SERVICIOS DE LA INDUSTRIA PETROLERA, ENTRE OTROS, 

COLOCANDO CRÉDITOS POR MÁS DE $ 4.500 MILLONES.  

ADEMÁS CON EL OBJETIVO DE FORTALECER LA OFERTA 

DE PRODUCTOS PARA LA BANCA PERSONAL SE 

GENERARON ALIANZAS COMERCIALES ESTRATÉGICAS Y 

PRODUCTOS FINANCIEROS PARA LOS CLIENTES DEL 

BANCO. 

EN ESE SENTIDO FIRMAMOS EL HISTÓRICO CONVENIO 

CON AEROLÍNEAS ARGENTINAS, QUE PERMITE A MILES DE 

CHUBUTENSES FINANCIAR LOS PASAJES AÉREOS HASTA 
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EN 18 CUOTAS SIN INTERÉS A TRAVÉS DE LA TARJETA 

PATAGONIA 365. ES MÁS QUE UNA PROMOCIÓN, UNA 

HERRAMIENTA DE IMPACTO SOCIAL QUE PERMITE 

ACCEDER A LA POSIBILIDAD DE ACORTAR LAS 

DISTANCIAS A QUIENES NECESITAN TRASLADARSE A 

OTRAS LOCALIDADES DEL PAÍS POR RAZONES 

FAMILIARES, DE SALUD O DE PLACER. 

EN MATERIA DE PRÉSTAMOS PERSONALES, ATENDIENDO 

A LAS NECESIDADES DE NUESTROS JUBILADOS CREAMOS 

UNA LÍNEA ESPECIALMENTE DISEÑADA PARA ELLOS, CON 

CONDICIONES PREFERENCIALES. TAMBIÉN SE ADECUÓ LA 

LÍNEA DE PRÉSTAMOS PARA LOS TRABAJADORES DEL 

SECTOR PÚBLICO. EL RESULTADO ES QUE SE 

DUPLICARON LAS COLOCACIONES DE PRÉSTAMOS 

PERSONALES EN RELACIÓN AL PERÍODO 2020, 

CRECIENDO EL NIVEL DE COLOCACIÓN DE $ 2.273 

MILLONES  EN 2020 A $ 4.440 MILLONES EN 2021.  

ADEMÁS, ATENDIENDO LA NECESIDAD DE CONTAR CON 

MEJORES Y MÁS MODERNAS HERRAMIENTAS  PARA EL 

ACCESO DE NUESTROS CLIENTES, SE MIGRÓ HACIA UN 

NUEVO HOME BANKING Y SE DESARROLLÓ LA 

APLICACIÓN PROPIA “BCH”.  

 

FINALMENTE QUIERO HABLAR DE UN TEMA MUY 

IMPORTANTE EN UN DÍA QUE LO ES MÁS: HOY NUESTROS 

NIÑOS Y NIÑAS ESTÁN EN LAS AULAS, ESTUDIANDO, 

CAPACITÁNDOSE Y ADQUIRIENDO LAS HERRAMIENTAS 
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QUE LES PERMITIRÁN TENER UNA VIDA Y UN FUTURO 

MEJOR.  

HEMOS TRABAJADO INCANSABLEMENTE POR ESTO. 

PREVIAMENTE, MENCIONÁBAMOS TODO EL ESFUERZO 

QUE SE HIZO EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA 

EDUCATIVA, DE PUESTA EN VALOR, AMPLIACIÓN, 

MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DE NUEVAS 

ESCUELAS.  

PERO NO SOLO ESTO. A LOS DESAFÍOS QUE YA 

ACARREÁBAMOS SE SUMÓ LA CRISIS DEL COVID-19, QUE 

AGRAVÓ DISTINTAS SITUACIONES QUE IMPACTARON EN 

LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS: INTERRUPCIÓN O 

DEBILITAMIENTO DE LAS TRAYECTORIAS, 

DESVINCULACIÓN, DESIGUALDAD Y DETERIORO DEL 

VÍNCULO PEDAGÓGICO.  

POR TAL MOTIVO, SE PLANIFICARON ACCIONES QUE 

TUVIERON COMO EJE FORTALECER LAS CONDICIONES DE 

SOSTENIMIENTO E INTENSIFICACIÓN DE LA CONTINUIDAD 

PEDAGÓGICA A FIN DE REDUCIR LOS EFECTOS DE LA 

SUSPENSIÓN DE CLASES PRESENCIALES, VINCULADAS A 

LA DESIGUALDAD SOCIAL Y EDUCATIVA. 

LA ARTICULACIÓN CON EL MINISTERIO DE SALUD PARA EL 

CUMPLIMIENTO DE LOS PROTOCOLOS SANITARIOS Y SU 

ACTUALIZACIÓN PERMITIERON QUE LAS INSTITUCIONES 

RETOMARAN DE MANERA PAULATINA EL REGRESO A 

CLASES PRESENCIALES. ESO MOTORIZÓ LA 
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REORGANIZACIÓN INSTITUCIONAL Y LA PRIORIZACIÓN 

CURRICULAR, PARA INTENSIFICAR LA ENSEÑANZA. 

CON PROPUESTAS DE REVINCULACIÓN Y TRAYECTOS 

ALTERNATIVOS DE ESTUDIO, Y EN UN CONTEXTO DE 

REGRESO PROGRESIVO A LA PRESENCIALIDAD, DURANTE 

OCTUBRE Y NOVIEMBRE LOS RELEVAMIENTOS 

REALIZADOS EN ESCUELAS PÚBLICAS DE TODA LA 

PROVINCIA PERMITIERON OBSERVAR QUE EN EL NIVEL 

INICIAL EL 90% DE LA MATRÍCULA MOSTRABA UNA 

TRAYECTORIA SOSTENIDA Y EN VÍNCULO COTIDIANO 

CON SU ESCUELA; EN NIVEL PRIMARIO ESA CIFRA 

ALCANZÓ AL 95% Y EN EL NIVEL SECUNDARIO AL 80%. EN 

LA MODALIDAD DE JÓVENES Y ADULTOS, ESTE 

PORCENTAJE FUE DEL 86%. 

SE INSTRUMENTÓ EL PROGRAMA SOCIOEDUCATIVO 

ACOMPAÑAR PARA FAVORECER EL VÍNCULO DE LOS 

ESTUDIANTES CON LA ESCUELA QUE LOGRÓ UN FUERTE 

IMPACTO EN TODO EL TERRITORIO, CON TALLERES A LOS 

QUE ASISTIERON 700 ESTUDIANTES Y EN EL QUE 

PARTICIPARON ACTIVAMENTE 290 TALLERISTAS.  

ADEMÁS, A TRAVÉS DE PROPUESTAS INSTITUCIONALES Y 

A TRAVÉS DE 40 PROYECTOS ELABORADOS POR LAS 

ESCUELAS, SE ALCANZÓ A 4200 ESTUDIANTES Y A OTROS 

1000 DE ESCUELAS TÉCNICAS PARA LA FINALIZACIÓN DE 

ESTUDIOS. TAMBIÉN, A PARTIR DE LA APLICACIÓN DE LA 

LÍNEA ACOMPAÑARTEC, ESPECÍFICO PARA ESTUDIANTES 

DEL ÚLTIMO AÑO DE ESCUELAS TÉCNICAS, SE IMPACTÓ 

EN 1200 ADOLESCENTES. EL TOTAL DE ESTUDIANTES 
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ALCANZADOS POR DIVERSOS DISPOSITIVOS DE 

ACOMPAÑAR CHUBUT FUE DE 7100. 

PORQUE LA CALIDAD EDUCATIVA ES UNA POLÍTICA DE 

ESTADO, FORTALECIMOS LA FORMACIÓN DOCENTE, SE 

CREÓ Y PUSO EN MARCHA UN SISTEMA INTEGRAL DE 

CAPACITACIÓN DOCENTE Y SE DIGITALIZÓ EL 

PROCEDIMIENTO DE CERTIFICACIÓN DE LAS PROPUESTAS 

DE DESARROLLO PROFESIONAL AVALADAS POR EL 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN. SE ENVIARON DE ESA 

MANERA CERCA DE 15.000 CERTIFICADOS Y SE LOGRÓ 

ORDENAR EL ATRASO EN EL REGISTRO DE 

CERTIFICACIÓN QUE ALCANZABA A PROPUESTAS DE LOS 

CICLOS LECTIVOS 2018, 2019 Y 2020. 

SE REALIZÓ EL 1º CONGRESO VIRTUAL DE EDUCACIÓN, 

QUE FUE CERTIFICADO POR MÁS DE 400 DOCENTES DE 

TODAS LAS REGIONES EDUCATIVAS, QUE PARTICIPARON 

EN TALLERES Y CONFERENCIAS EN VIVO BRINDADAS POR 

DESTACADOS PROFESIONALES NACIONALES E 

INTERNACIONALES. 

SE PUSO EN MARCHA EL PROGRAMA DE AULAS TALLERES 

MÓVILES Y SE INSTALARON EN TELSEN, PUERTO MADRYN, 

TECKA, PASO DE INDIOS, GUALJAINA Y EN EL INSTITUTO 

PENITENCIARIO PROVINCIAL, ENTRE OTROS LUGARES.   

LAS AULAS SON ESTRUCTURAS TRANSPORTABLES QUE 

MEDIANTE UN SISTEMA DE ROTACIÓN INTERNA SE 

INSTALAN EN ZONAS EN DONDE EL ACCESO A UNA 

OFERTA FORMATIVA ES REDUCIDO, O NO HAY. DE ESTA 

MANERA SE FACILITA EL ACCESO AL DESARROLLO DE 
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HABILIDADES EN OFICIOS Y FORMACIÓN TECNOLÓGICA 

PARA ADOLESCENTES, JÓVENES Y ADULTOS QUE 

NECESITAN Y QUIEREN CERTIFICAR UN OFICIO PARA 

INSERTARSE LABORALMENTE EN EL SECTOR SOCIO-

PRODUCTIVO LOCAL.  

PERO TODO LO ANTERIOR NO ALCANZARÍA SIN LA 

PRESENCIA DE NUESTROS TRABAJADORES Y 

TRABAJADORAS DEL SISTEMA EDUCATIVO. DIRIGENTES, 

DIRECTIVOS, MAESTROS, PERSONAL ADMINISTRATIVO Y 

DE MANTENIMIENTO, A TODOS Y TODAS ELLOS Y ELLAS 

MI SINCERO AGRADECIMIENTO.  

 

FUERON LARGAS Y ARDUOS ENCUENTROS DE TRABAJO 

LOS QUE LLEVAMOS ADELANTE PARA PODER 

ENCONTRAR UNA SOLUCIÓN Y ARRIBAR A UNA 

RESPUESTA SATISFACTORIA PARA TODAS LAS PARTES.  

TENGAN LA CERTEZA QUE ESTE GOBERNADOR HA 

REALIZADO JUNTO AL EQUIPO DE GOBIERNO LA MEJOR 

PROPUESTA QUE SE PUEDE CUMPLIR.  

ESPERAMOS QUE HOY, AL FINAL DEL DÍA, PODAMOS 

RECIBIR LAS MEJORES NOTICIAS SOBRE LA 

PRESENCIALIDAD DE NUESTROS ALUMNOS Y ALUMNAS, 

SOBRE LA ALEGRÍA DE UNA JORNADA QUE MARCARÁ UN 

PUNTO DE INFLEXIÓN EN LA HISTORIA DE LA PROVINCIA 

Y LA VOCACIÓN INCANSABLE DE NUESTROS 

TRABAJADORES Y TRABAJADORAS.  
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SIN LUGAR A DUDAS, EL DESARROLLO DEFINITIVO DE 

CHUBUT VENDRÁ DE LA MANO DEL DESARROLLO DE LOS 

NIÑOS Y DE LOS JÓVENES. Y TAMBIÉN DE LAS MUJERES. 

POR ESO, LAS POLÍTICAS DE GÉNERO SON OTRA DE LAS 

PRIORIDADES DE NUESTRA GESTIÓN.  

COMO LES COMENTABA ANTERIORMENTE, ESTE AÑO, POR 

PRIMERA VEZ CONTAMOS CON UN PRESUPUESTO 

PROVINCIAL CON PERSPECTIVA DE GÉNERO. 774 

MILLONES DE PESOS DEL PRESUPUESTO 2022 SERÁN 

DESTINADOS A LA ELABORACIÓN EN JURISDICCIÓN PARA 

ACCIONES CONCRETAS. 

A LO LARGO DEL 2021 MUCHO SE HA HECHO EN MATERIA 

DE POLÍTICAS DE GÉNERO EN NUESTRA PROVINCIA. 

SOMOS LA PRIMERA PROVINCIA EN TENER LA LEY 

MICAELA Y A LO LARGO DE ESTE AÑO HEMOS SEGUIDO 

FORTALECIENDO ESTA HERRAMIENTA DE CAPACITACIÓN 

PARA TODOS LOS AGENTES DEL ESTADO. DESDE EL 

PODER EJECUTIVO IMPULSAMOS UN PROYECTO DE LEY 

PARA QUE LA MISMA SEA OBLIGATORIA PARA TODAS LAS 

PERSONAS DE LA PROVINCIA QUE ASPIREN A CUALQUIER 

CARGO ELECTIVO.  

ADEMÁS, HEMOS IMPLEMENTADO EL CURSO VIRTUAL 

TUTORIZADO ABC LEY MICAELA CHUBUT Y EL 

DISPOSITIVO FORMADOR DE REPLICADORES Y 

REPLICADORAS DEL ABC LEY MICAELA CHUBUT.  

EN EL 2021 SE CONFORMÓ EL CONSEJO PROVINCIAL DE 

LAS MUJERES, GÉNEROS Y DIVERSIDAD QUE HABILITA LA 
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CREACIÓN DE UNA MESA DE DIVERSIDAD PROVINCIAL. 

UNA HERRAMIENTA NECESARIA PARA PLANTEAR 

DEMANDAS, OBSTÁCULOS Y AVANCES. 

ESTE AÑO PASADO, HEMOS CUMPLIDO CON LA 

CONFORMACIÓN DEL SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTICIA, 

INCORPORANDO POR PRIMERA VEZ DOS MUJERES EN EL 

MÁXIMO ÓRGANO DE JUSTICIA PROVINCIAL.  

ADEMÁS, EN 2021 PUSIMOS EN FUNCIONAMIENTO LA 

DIRECCIÓN DE GÉNERO DE LA POLICÍA DEL CHUBUT. 

NUESTRA POLICÍA ES LA PRIMERA DEL PAÍS EN CONTAR 

CON UNA HERRAMIENTA PARA TRABAJAR JUNTO CON LA 

POLICÍA COMUNITARIA Y LAS COMISARÍAS DE LA MUJER 

EN MATERIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO. UN FLAGELO DEL 

QUE DEBEMOS DEJAR DE SER TESTIGOS Y PONER TODAS 

LAS HERRAMIENTAS DEL ESTADO PARA PREVENIR Y 

CASTIGAR A LOS VIOLENTOS. 

EL DEPORTE ES PRIORIDAD Y ES POLÍTICA DE ESTADO. 

ACOMPAÑAR A CADA DEPORTISTA Y FORTALECER LOS 

CLUBES DE NUESTRA PROVINCIA ES UN OBJETIVO QUE 

MATERIALIZAMOS EN CADA UNA DE NUESTRAS 

ACCIONES. 

EN 2021 ADQUIRIMOS  DE CUATRO NUEVAS UNIDADES DE 

TRANSPORTE DE PASAJEROS, QUE SE SUMARON A LAS 

DOS EXISTENTES, PARA EL TRASLADO DE NUESTROS 

DEPORTISTAS DENTRO Y FUERA DE LA PROVINCIA.  

DENTRO DEL PROYECTO INTEGRAL DE GESTIÓN, 

RECONOCEMOS A LAS INSTITUCIONES DEPORTIVAS 
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COMO AGENTES DE BIEN PÚBLICO, PROMOTORES DEL 

DEPORTE, LA CULTURA Y LA INTEGRACIÓN COMUNITARIA.  

ELLAS SON UN PILAR FUNDAMENTAL EN LA EDUCACIÓN 

NO FORMAL DE SUS ASOCIADOS Y DE LA COMUNIDAD EN 

SU CONJUNTO, FOMENTANDO VALORES INDISPENSABLES 

PARA LA VIDA, COMO SON EL RESPETO, LA 

COOPERACIÓN Y EL TRABAJO EN EQUIPO.  

LA PANDEMIA OBLIGÓ A INTERRUMPIR LAS ACTIVIDADES 

DEPORTIVAS, IMPACTANDO EN LA GENERACIÓN DE 

RECURSOS DE CLUBES Y ASOCIACIONES, POR ESO A 

TRAVÉS DEL PROGRAMA DE APOYO A INSTITUCIONES 

DEPORTIVAS ASISTIMOS A AQUELLAS INSTITUCIONES 

QUE DISPUTAN  COMPETENCIAS ASOCIATIVAS Y/O 

FEDERATIVAS EN LO QUE RESPECTA A MATERIAL 

DEPORTIVO, GASTOS ADMINISTRATIVOS Y/U 

OPERATIVOS. 

PUSIMOS EN FUNCIONAMIENTO EL PROGRAMA DE 

TURISMO EDUCATIVO, SOCIAL Y DEPORTIVO A TRAVÉS 

DEL CUAL LOS NIÑOS Y NIÑAS DEL INTERIOR DE LA 

MESETA CENTRAL PUEDEN CONOCER OTROS AMBIENTES 

NATURALES Y GEOGRÁFICOS DE NUESTRA PROVINCIA. 

ALUMNOS Y ALUMNAS DE YALA LAUBAT, EL ESCORIAL, 

CERRO CONDOR, LOS ALTARES, FLORENTINO AMEGHINO, 

GASTRE, GAN GAN, SEPAUCAL, TELSEN, CHACAY OESTE, 

BLANCUNTRE, CORCOVADO Y ESQUEL PARTICIPARON DE 

LA EXPERIENCIA, QUE SEGUIRÁ FORTALECIÉNDOSE 

DURANTE ESTE 2022.  
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ESTAMOS ORGULLOSOS DE NUESTROS DEPORTISTAS, 

POR ESO LA INVERSIÓN EN BECAS DEPORTIVAS 

ASCIENDE A 8 MILLONES Y MEDIOS DE PESOS, LOS 

ACOMPAÑAMOS Y FORTALECEMOS Y, ES ASÍ COMO, 

CUATRO DE NUESTROS DEPORTISTAS BENEFICIADOS 

CON BECAS, PARTICIPARON DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS Y 

PARAOLIMPICOS EN ESTE AÑO 2021. 

EN MATERIA DE JUSTICIA, LOS CAMBIOS SOCIALES Y 

JURÍDICOS, HACEN IMPRESCINDIBLE ABORDAR UNA 

ACTUALIZACIÓN NORMATIVA QUE ESTABLEZCA REGLAS 

CLARAS Y TRANSPARENTES QUE GARANTICEN LA 

SEGURIDAD JURÍDICA DE LAS Y LOS CHUBUTENSES. 

LA SOLUCIÓN DE CONFLICTOS SE DEBE REALIZAR DE 

MANERA OPORTUNA, ADECUADA Y EFECTIVA TANTO 

PARA LOS JURÍDICOS INDIVIDUALES COMO COLECTIVOS, 

MAXIMIZANDO LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS EN 

JUEGO.                                                                    

EL ANTERIOR, Y EN ESTA MISMA OPORTUNIDAD, SOSTUVE 

QUE ERA IMPRESCINDIBLE AVANZAR EN LA REFORMA DE 

LOS CÓDIGOS PROCESALES PENALES Y NO PENALES.  

ES ASÍ COMO EL AÑO PASADO REMITIMOS LOS 

PROYECTOS DE LEY A ESTA CASA, CONSIDERANDO COMO 

EJE FUNDAMENTAL QUE LOS ÓRGANOS JUDICIALES 

GARANTICEN SUS SERVICIOS Y QUE ÉSTOS SEAN DE FÁCIL 

ACCESO PARA LOS CIUDADANOS, PROCURANDO QUE SUS 

SOLICITUDES SEAN RESUELTAS DE FORMA EFICIENTE, 

OPORTUNA Y SATISFACTORIA.  
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EN EL MISMO SENTIDO SOSTUVIMOS LA NECESIDAD DE LA 

CREACIÓN DEL FUERO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO, 

A FIN DE DAR CELERIDAD Y ESPECIFICIDAD A ESTE TIPO 

DE PROCESOS, ESTOS PROYECTOS FUERON REMITIDOS Y 

ESPERAMOS QUE SEAN APROBADOS EN LOS PRÓXIMOS 

MESES.   

FUE UN COMPROMISO ASUMIDO EN ESTE MISMO SITIO LA 

REMISIÓN DE LOS PLIEGOS PARA CUBRIR LAS VACANTES 

DE LOS MINISTROS Y MINISTRAS DEL SUPERIOR TRIBUNAL 

DE JUSTICIA ÓRGANO DE VITAL IMPORTANCIA PARA LA 

VIDA INSTITUCIONAL DE LA PROVINCIA, PLIEGOS QUE 

FUERON APROBADOS Y QUE HOY DESPUÉS DE TANTOS 

AÑOS HEMOS LOGRADO UNA INTEGRACIÓN COMPLETA 

DEL MÁXIMO ÓRGANO DE JUSTICIA DE NUESTRA 

PROVINCIA, LO QUE RESULTA IMPRESCINDIBLE PARA 

CUMPLIR PLENAMENTE CON EL SERVICIO DE JUSTICIA.  

 

 

CREEMOS FIRMEMENTE EN EL ROL FUNDAMENTAL QUE 

DESEMPEÑAN LOS ORGANISMOS DE CONTRALOR, POR 

ESO ESTAREMOS REMITIENDO A LA BREVEDAD UN 

PROYECTO DE MODIFICACIÓN DE LA LEY DE LA FISCALÍA 

DE ESTADO QUE INCORPORE UNA HERRAMIENTA 

NOVEDOSA EN LA JURISDICCIÓN PROVINCIAL CON MIRAS 

A LA RESOLUCIÓN DE CONTROVERSIAS JUDICIALES, 

COMO LO ES LA CREACIÓN DE UNA COMISIÓN 

INTERPODERES DE TRANSACCIONES JUDICIALES, 
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COMPUESTA POR EL FISCAL DE ESTADO, 

REPRESENTANTES DEL PODER EJECUTIVO, E 

INTEGRANTES DEL PODER LEGISLATIVO, CON EL OBJETO 

DE ALCANZAR PUNTOS DE ENCUENTRO ENTRE LA 

DEFENSA DE LOS INTERESES PATRIMONIALES DEL 

ESTADO Y LOS DERECHOS DE LOS ADMINISTRADOS. 

 

TENEMOS MUCHO TRABAJO REALIZADO, PERO MUCHO 

MÁS AÚN POR DELANTE. ESTE AÑO ESTAREMOS 

ENVIANDO A ESTA LEGISLATURA EL PROYECTO DE LEY 

DE FOMENTO DE LA INDUSTRIA AUDIOVISUAL, LA CUAL 

CREARA LAS BASES DEL DESARROLLO DEL SECTOR Y 

POTENCIARA LA PROMOCIÓN DE LA PROVINCIA DE 

MANERA INTERNACIONAL. EN ESTE CONTEXTO, 

LOGRAMOS LA INSTALACIÓN DE UNA DE LAS 3 SEDES DE 

LAS ESCUELAS NACIONALES DE CINE EN NUESTRA 

PROVINCIA, PERMITIENDO A NUESTROS JÓVENES EL 

DESARROLLO ACADÉMICO NECESARIO PARA GENERAR 

PRODUCTOS DE VANGUARDIA DESDE LA PATAGONIA 

ARGENTINA.  

ESTE AÑO ADEMÁS ESTAREMOS IMPLEMENTANDO LA 

AGENCIA DE INVERSIONES, DESARROLLO Y PROMOCIÓN 

DE LAS EXPORTACIONES DE LA PROVINCIA DEL CHUBUT-

SOCIEDAD DE ECONOMÍA MIXTA: CHUBUT AL MUNDO. LA 

AGENCIA TIENE POR FIN PROMOCIONAR LAS 

INVERSIONES Y EXPORTACIONES CHUBUTENSES, CON LA 

PARTICIPACIÓN DEL SECTOR PRIVADO EN LA TOMA DE 

DECISIONES Y EL FINANCIAMIENTO. 
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CIERRE (NO LEER) 

HASTA AQUÍ, Y A PESAR DE LA PANDEMIA, LOGRAMOS 

ORDENAR LA PROVINCIA Y PONER AL DÍA SUS DEUDAS, 

ESPECIALMENTE CON LOS TRABAJADORES, QUE ES LA 

QUE MÁS NOS IMPORTABA. 

A PESAR DE LAS DIFICULTADES Y COMO HE RELATADO 

HASTA AQUÍ ESTE GOBERNADOR, Y SU EQUIPO DE 

GESTIÓN NUNCA SE DETUVIERON.  

LOS HECHOS DEMUESTRAN QUE ESTAMOS POR EL BUEN 

CAMINO, CON UNA GESTIÓN ORDENADA Y CON 

OBJETIVOS CLAROS,  LUEGO DE UN ESFUERZO Y 

SACRIFICIO ENORME QUE HEMOS LLEVADO ADELANTE 

CON EL ENTENDIMIENTO DE GRAN PARTE DE LOS Y LAS 

CHUBUTENSES.  

SEGUIREMOS CON NUESTRO OBJETIVO DE TENER UNA 

PROVINCIA DE LA QUE COMO CHUBUTENSES NOS DE 

ORGULLO VIVIR Y REPRESENTARLA. 

HEMOS ACOMPAÑADO, Y LO SEGUIREMOS HACIENDO A 

CADA LOCALIDAD DEL INTERIOR DE LA PROVINCIA, A LOS 

GRANDES MUNICIPIOS Y LAS PEQUEÑAS COMUNAS. 

LLEGAR CON OBRAS Y POLÍTICAS PÚBLICAS AL INTERIOR 

DE LA PROVINCIA, NO ES BENEFICIAR A UN INTENDENTE 

O UN JEFE COMUNAL, ES LLEVARLE BIENESTAR Y UNA 

MEJOR CALIAD DE VIDA A CADA CHUBUTENSE.  

POR ESO SEGUIREMOS IMPULSAMOS EL DESARROLLO DE 

CHUBUT A LARGO PLAZO, A TRAVÉS DE LA 
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DIVERSIFICACIÓN DE NUESTRA MATRIZ PRODUCTIVA, 

QUE DEBE HACERSE DE LA MANO DE LA 

DIVERSIFICACIÓN DE LA MATRIZ ENERGÉTICA, DE LA 

APERTURA DE NUEVOS MERCADOS PARA NUESTROS 

PRODUCTOS, DE LA TECNOLOGIZACIÓN, DE LA 

EDUCACIÓN, LA INNOVACIÓN Y LA CIENCIA... 

TENEMOS UNA PROVINCIA RICA EN RECURSOS 

NATURALES Y HUMANOS, POR LO QUE DEBEMOS SEGUIR 

TRABAJANDO EN GENERAR LAS CONDICIONES PARA SU 

APROVECHAMIENTO, PARA GENERAR EMPLEO Y CADA 

VEZ MÁS Y MEJORES OPORTUNIDADES.    

AHORA ES MOMENTO DE IR POR MÁS, DE AVANZAR, DE 

PONER LAS LUCES LARGAS Y DE SEGUIR HACIENDO 

GRANDES E IMPORTANTES COSAS, QUE NOS PERMITAN 

CONTINUAR EN LA SENDA DEL DESARROLLO DEFINITIVO. 

TOMAR LAS DECISIONES QUE NOS PERMITAN RESOLVER 

LOS PROBLEMAS DE HOY, LOS DE MAÑANA Y LOS QUE 

VENDRÁN MÁS ALLÁ.   

CON MUCHO ESFUERZO POR PARTE DE TODOS HEMOS 

LOGRADO PONERLA DE PIE Y PONERNOS DE PIE Y SENTAR 

LAS BASES DE UNA PROVINCIA SÓLIDA Y SOSTENIBLE. 

AHORA ES EL MOMENTO DE IR POR MÁS Y PROYECTAR LA 

TRANSFORMACIÓN DEFINITIVA DEL CHUBUT.   

EN ESTE PUNTO, CREO QUE TODOS LOS QUE ESTAMOS 

AQUÍ Y OTROS TANTOS TENEMOS EL GRAN DESAFÍO DE 

GENERAR CONFIANZA EN LA POLÍTICA DEMOCRÁTICA, 

LA QUE GENERA RESPUESTAS. ESTE DEBE SER UN 
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OBJETIVO IRRENUNCIABLE. LOS CHUBUTENSES SE 

MERECEN QUE REFORCEMOS NUESTRO COMPROMISO EN 

LA POLÍTICA COMO SERVICIO PÚBLICO.  

QUEREMOS ESTAR A LA ALTURA DE LAS 

PREOCUPACIONES Y ANHELOS DE NUESTROS 

CIUDADANOS. NO HAY TIEMPO QUE PERDER. HAY QUE 

CAMBIAR LA INERCIA DE LA RESIGNACIÓN Y DEL 

FATALISMO. Y TAMBIÉN LA INERCIA DEL CUANTO PEOR, 

MEJOR Y LA IDEA, MUCHAS VECES EXTENDIDA EN LA 

POLÍTICA, DE QUE, A RÍO REVUELTO, GANANCIA DE 

PESCADORES. NADIE GANA CUANDO CHUBUT PIERDE. 

EN ESTE PUNTO, QUIERO SALUDAR A LOS LEGISLADORES 

NACIONALES ELECTOS EN LAS ÚLTIMAS ELECCIONES, Y 

LOS CONVOCO A ENCARAR UNA AGENDA COORDINADA 

EN DEFENSA DE LOS INTERESES DE CHUBUT.  

LOS CONVOCO A TRABAJAR JUNTOS PARA CONSEGUIR 

LOS CONSENSOS NECESARIOS, DEJAR DE LADO LAS 

MEZQUINDADES Y PENSAR EN EL FUTURO DE TODAS Y 

TODOS LOS CHUBUTENSES PARA SACAR ADELANTE 

NUESTRO PROYECTO DE LEY DE REPARACIÓN HISTÓRICA 

QUE MENCIONÁBAMOS ANTERIORMENTE. NO HAY TIEMPO 

PARA LA ESPECULACIÓN.  

CHUBUT ES NUESTRA TIERRA, NUESTRA PROVINCIA. 

DEBEMOS SER CAPACES DE OFRECER CERTEZAS Y 

CONFIANZAS COMPARTIDAS. LA POLÍTICA DEBE 

EMPATIZAR CON LAS DIFICULTADES DE LA VIDA 

COTIDIANA, PRIMERO. Y LUEGO, CONVERTIR ESE VÍNCULO 
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EN UN COMPROMISO Y UNA ACCIÓN EVALUABLE Y 

EFICAZ. 

CREO QUE PODEMOS HACERLO, Y QUE COLECTIVAMENTE 

SERÁ MUCHO MEJOR.  

CONFÍO EN QUE PODEMOS ENCARAR ESTA ETAPA CON 

UNA ENERGÍA NUEVA. LOS CHUBUTENSES QUIEREN QUE 

COOPEREMOS ENTRE NOSOTROS Y QUE DEDIQUEMOS 

NUESTRAS PRINCIPALES ENERGÍAS A RESOLVER 

PROBLEMAS REALES DE LA VIDA COTIDIANA.  

POR MI PARTE, RENUEVO MI COMPROMISO CON TODOS 

USTEDES, SIN DISTINCIÓN, PARA TRABAJAR UNIDOS Y 

JUNTOS POR CHUBUT.  

CONFÍO EN CHUBUT Y CONFÍO EN USTEDES, TAMBIÉN. 

ESPERO QUE ABRAMOS UNA ETAPA DE COMPROMISO 

LEAL, DE TRABAJO EFICAZ, DE POLÍTICA PRAGMÁTICA Y 

DE DIÁLOGO RESPETUOSO. 

DE ESTA MANERA DEJO INAUGUARADO EL 50º 

(QUINCUAGÉSIMO) PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 

DE LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DEL CHUBUT. 

MUCHAS GRACIAS.



Gobierno de la Provincia del Chubut

AdelanteChubut

Gobernador

MARIANO ARCIONI




